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ФУТБОЛ. ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИНТЕРВЬЮ

(Окончание на 2-й стр.)

Александр КАНИЩЕВ: 
В 90-е Я БЫЛ ДОЛЛАРОВЫМ 

МИЛЛИОНЕРОМ, НА УРОВНЕ РОТЕНБЕРГА!

Стояли человек 15 «казанцев» - 
бритоголовые, у каждого ствол

– Когда мы с вами встречались 
зимой 1996-го в вашем офисе на на-
бережной Макарова, это, кстати, 
было мое первое обстоятельное 
интервью, вы производили впе-
чатление обеспеченного и уверен-
ного в себе человека. Я не ошибся?

–  Скажу так: c юношеских лет мы 

дружны с Борисом Ротенбергом. На-
верняка слышали такую фамилию 
(смеется)? Сейчас он - миллиардер. В 
1996-м, о котором вы вспомнили, ду-
маю, я мало в чём уступал Борису. Он 
в то время в Финляндии был тренером 
в спортивной секции. Я же – долларо-
вым миллионером, и поверьте, чув-
ствовал себя прекрасно. Об этом, ко-
нечно, не стоило бы говорить, чтобы 
не будоражить чужое воображение.

какие случались передряги и как дово-
дилось себя вести в тех или иных ситу-
ациях, когда речь шла буквально о жиз-
ни. Нужно было выстоять перед напо-
ром бандитов и тех же «ментов», не сло-
маться! Деньги зарабатывались боль-
шие, но поверьте, легкими они не были!

– Наезды рэкета?
– Было разное. Однажды мой близ-

кий человек, продавая квартиру, ока-
зался в заложниках у ребятишек из ка-
занской группировки. У него была хо-
рошая квартира, в старом фонде на 
улице Чайковского. Ему удалось по-
звонить мне и попросить помощи: 
«Можешь за меня вписаться?»

– Вы и вписались?
– Пришлось. Ждать помощи от пра-

воохранительных органов шансов не 
было. Я взял с собой пацана из «малы-
шевской» грядки, так… для моральной 
поддержки. Приехали мы в ЛДМ (Ле-

нинградский дом молодежи. – Прим. 
автора). Нашли офис, где нас «жда-
ли», а когда зашли внутрь, я просто в 
ужас пришел. Человек 15 «казанцев» 
- в тренировочных костюмах, брито-
головые, почти у всех стволы. Моя 
подмога как-то сразу обмякла.  

– Ваша реакция?
– Первая реакция - у меня нёбо 

обсохло, такое случается при силь-
ном стрессе. Подумал: всё, приехали, 
живыми отсюда уйти будет непросто!

– Что произошло дальше?
– Я волевой человек, меня тяже-

ло сломать, умею собраться в стрес-
совых ситуациях. Ну и «разрулил» так, 
что вскоре мы покинули ЛДМ целы-
ми и невредимыми, да еще и с день-
гами. А ребятки в «костюмах» оста-
лись при своих интересах. Этот чело-
век был мне благодарен всю остав-
шуюся жизнь. 

Продолжение юбилейного интервью с бывшим полузащитником «Зе-
нита», президентом Фонда «Зенит»-84 Александром Канищевым, которо-
му 8 мая исполнилось 60 лет.

– Но мы говорим про 90-е годы, 
сейчас, по-моему, никого уже не на-
пугаешь миллионами…

– 90-е - время тяжелое и очень опас-
ное. Оставаться на волне можно было 
только будучи правильным и сильным 
духом человеком. В то время каждый 
зарабатывал как мог. Я никогда не ра-
ботал с госзаказами, зарабатывал день-
ги сам. Мой одноклубник по «Зениту» и 
питерскому «Динамо» Игорь Комаров 
после завершения карьеры начал рабо-
тать в КГБ, потом - в охранной структуре 
«Торнадо». Он, как никто другой, знает, 

ИСПОЛКОМ РФС. ИСТОРИЧЕСКИЙ ВЕРДИКТ
Решение было долгим и трудным

Накануне заседания в кои-то веки 
пришлось пожалеть, что в текущем 
чемпионате России идет напряженная 
борьба практически за все ключевые 
позиции. Потому что накал слов руко-
водителей клубов про опасность ко-
ронавирусного заболевания и необ-
ходимость беречь людей четко совпа-
дал не с мировоззрением и жизнен-
ной позицией, а с положением в тур-
нирной таблице.

Так сложилось, что 10 команд (от 
«Ахмата», находящегося на самом дне, 
до «Арсенала», занимающего пристой-
ное 7-е место) еще не обезопасили себя 
от попадания в опасную зону при про-
должении чемпионата. В шестерке ли-
деров единодушие отсутствует, но при-
чину тому также надо искать не в реги-
ональной статистике COVID-19, а в тур-
нирной ситуации. Против продолже-
ния сезона «Локомотив», попадающий 
по дополнительным показателям на 
групповой этап Лиги чемпионов, и «Ди-
намо», случайно вскочившее на 6-е ме-
сто как раз после 22-го тура. Вот и по-
лучается, что оценка опасности заболе-
вания четко определяется турнирным 
положением. И ни одного исключения!

Был еще один повод для тревоги о 
судьбе сезона. Одновременно с нача-
лом заседания ряд СМИ опубликова-
ли развернутый документ РФС, аргу-
ментирующий… отказ от продолже-
ния чемпионата, в котором называ-
лись восемь причин, в основном свя-

занных с невозможностью обеспечить 
надлежащий уровень медицинского 
обеспечения и безопасности участ-
ников. Проблемы - «социального дис-
танцирования», квалификации вра-
чей команд, контроля и обследования 
- звучали грозно. Правда, теперь, ког-
да решение о рестарте уже принято, 
это внушает надежду на то, что в РФС 
глубоко изучили проблемы и готовы 
взять на себя устранение или хотя бы 
минимизацию рисков.

Радует и даже вызывает гордость, 
что в таких нелегких условиях руко-
водство Российского футбольного 
союза не испугалось ответственно-
сти. Мы часто говорим про социаль-
ную функцию футбола. Порой эти сло-
ва звучат дежурно. Однако вот сей-
час в нелегкую пору для всего насе-
ления страны именно футбол должен 
сыграть свою роль в выведении людей 
из состояния стресса, способствовать 
нормализации жизни. 

Играть предстоит в жестком режиме
Необычным в этом заседании ис-

полкома, проходившем в он-лайн ре-
жиме, было многое. Как правило, пер-
вые сведения журналисты, дежурящие 
у Дома футбола, добывают от спеша-
щих по своим делам участников, поки-
дающих заседание. На сей раз новости 

узнавали через  официальный Твиттер 
РФС. Там же были обнародованы пер-
вые подробности принятого на испол-
коме решения.

Новость номер один была принци-
пиальной - возрождению футбольно-
го сезона-2019/20 быть! Рестарт пред-
стоит взять 21 июня, а значит, играть 
придется в достаточно жестком рит-
ме: практически всем клубам два раза 
в неделю. «Выходные» (6-7 дней между 
матчами) будут только у команд, выле-
тевших из кубкового розыгрыша, а та-
ких в РПЛ - 13.

Пять замен - уже факт
Твиттер РФС также прояснил пер-

вые нюансы футбола в эпоху корона-
вируса. Про меры безопасности и ре-
гламент COVID-19 мы уже писали в 
прошлом номере - сейчас остановим-
ся на спортивной стороне футбольно-
го ренессанса. Самое принципиаль-
ное отличие  - матчи пройдут без зри-
телей. Вероятно, даже для финала Куб-
ка России, венчающего сезон, не будет 
сделано исключение. 

Места проведения матчей будут 
определяться с учетом эпидемио-
логической ситуации. Так что впол-
не возможен перенос игр из Москвы, 
где наиболее высоки показатели пан-
демии. Хотелось бы верить, что в спи-

сок «отказников» не попадет Санкт-
Петербург, идущий в России на тре-
вожном третьем «коронавирусном» 
месте. Правда, с большим отставани-
ем от Москвы и Подмосковья.

Как мы уже раньше сообщали, 
 командам будет разрешено делать по 
5 замен в матче (две - строго в переры-
ве, чтобы не увеличивать числа оста-
новок матча, три остальные - в обыч-
ном порядке).

Зона вылета сохранена
Турниры в ФНЛ и ПФЛ отменены, 

точнее, завершены с показателями на 
17 марта. Из 1-го дивизиона никто не 
вылетит.  Лидеры  зон ПФЛ, досрочно 
ставшие победителями, при прохож-
дении лицензирования выйдут в ФНЛ. 
Так что теоретически в первом дивизи-
оне-2020/21 могут играть 24 команды. 
Однако, вероятно, лицензирование и 
финансовые условия не всем окажутся 
по зубам. Видимо, поэтому потенциаль-
ных участников и набрали с запасом. 

Но вернемся к делам высшего ди-
визиона. «15-е и 16-е места Тинькофф-
РПЛ выбывают в Олимп-ФНЛ. Два пер-
вых места Олимп-ФНЛ получают пра-
во подняться в Тинькофф-РПЛ». Так что 
«Ахмату» и «Крыльям Советам», как и 
еще восьми командам Премьер-лиги, 
придется поработать, чтобы избежать 
вылета.

Стыковых матчей не будет - 
обидно и непонятно

Странно, что оказались отменен-

ными переходные матчи между РПЛ  
и ФНЛ. Исполком РФС смело приняв 
глобальные, требующие большой от-
ветственности решения по возобнов-
лению чемпионата России в условиях 
существующих жестких ограничений и 
рисков, вдруг спасовал перед пунктом 
о сохранении стыковых игр. 

Естественно, пошли обиды. Куда 
без них, если нарушен регламент (чи-
тай: обещание). Похоже, ФК «Чер-
таново» сам не знает, нужна ли ему 
Премьер-лига, да еще в формате сты-
ковых матчей, и потому молчит. А вот 
легендарный клуб Эдуарда Стрельцо-
ва и Валентина Иванова вопит благим 
матом от обиды. Правда, в суд «Торпе-
до» пока не собирается.

Александр Дюков официальную 
причину  отмены переходных поедин-
ков озвучил так: «Для стыковых матчей 
вы просто не найдете места в календа-
ре». Хотя такая отговорка выглядит как 
лукавство. При желании можно было 
бы провести игры между командами 
РПЛ и ФНЛ в воскресенье, 26 июля (на 
следующий день после финала Кубка 
России), и в среду, 29 июля. Ведь оче-
редной сезон в первом дивизионе всё 
равно не удастся начать раньше авгу-
ста - пока не определены «прямые» не-
удачники Премьер-лиги.

***
Впрочем, сейчас об этом не хочет-

ся думать: масштаб проблемы отме-
ненных стыков несопоставим с состо-
явшимся футбольным возрождением. 
Потому давайте от  души порадуемся 
главному - тому, что чемпионат России 
будет продолжен. На радость простым 
любителям футбола, которые сейчас 
переживают не самые счастливые дни.

Дмитрий ВОРОХОВ.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ВОЗВРАЩАЕТСЯ!
Исполком РФС не пошел на поводу у 12 клубов РПЛ, выступавших за досрочное 

прекращение сезона, и объявил о возобновлении сезона-2019/20

ПРОБЛЕМЫ В СПЕКТРЕ МНЕНИЙ

Валерий ОВЧИННИКОВ: 
ДЛЯ МЕНЯ «ЛОКОМОТИВА» 

БОЛЬШЕ НЕТ
Я смотрел матчи этой команды только потому, что для меня 
она связана с Семиным.  Юрия Палыча убрали, но на каждую 

хитрую задницу есть хороший коловорот
Один из самых известных рос-

сийских футбольных тренеров 
90-х по прозвищу Борман, про-
славившийся не только успешной 
работой с имевшим в непростые 
для страны времена стабильное 
финансирование нижегородским 
«Локомотивом», но и острым язы-
ком, в интервью нашему корре-
спонденту рассказал об итогах 
исторического заседания Испол-
кома РФС. Также мы поговорили 
о преждевременном завершении 
эры Юрия Семина в московском 
«Локомотиве», нынешних пробле-
мах «Зенита» и судьбе Александра 
Кокорина.  

- Валерий Викторович, вас об-
радовало решение Исполкома РФС 
возобновить сезон? Есть ведь те, 
кто остался доволен, а есть и те, 
кто расстроен тем, что надо до-
игрывать.

- Довольно сложно вообще вос-

принимать эту ситуацию. С одной 
стороны, кажется, что надо доиграть 
до конца. С другой стороны, все по-
лучается скомканно. Игроки собира-
ются в конце мая, но ведь надо еще 
легионерам приехать в Россию. По-
сле прилета в страну нужна изоля-
ция, необходимо соблюсти двухне-
дельный карантин. Он подразумева-
ет, что ты не имеешь права выходить 
никуда. Так что вопросов масса. Но, 
думаю, будут приниматься решения, 
и клубы просто будут их выполнять.

Конечно, могли оставить всё, как 
было, и начать новый чемпионат, 
а потом вообще вернуться к схеме 
«весна - осень». Но по тону высказы-
ваний многих сейчас понятно, что к 
этой системе возвращаться не хотят. 
Я считаю, что «весна - осень» - это са-
мый правильный формат для России. 
Но в футболе у нас очень много Кули-
биных, куда без них деться?

(Окончание на 4-й стр.)

На Исполкоме РФС было приня-
то долгожданное, хотя и не всеми 
ожидавшееся решение о возобнов-
лении чемпионата РПЛ. Наш фут-
бол возвращается к жизни, хотя и 
с большим количеством ограниче-
ний. На актуальные вопросы корре-
спондент «Спорт уик-энда» попро-
сил ответить генерального дирек-
тора ФК «Зенит» Александра Мед-
ведева. 
Режим самоизоляции зенитовцев 

контролировался жестко
- Насколько сложно было руково-

дить таким непростым предприя-
тием как футбольный клуб, в режи-
ме самоизоляции?

- А кому сейчас легко? Мы столкну-
лись с новым вызовом. Всех офисных 
работников клуба перевели на уда-
ленный режим работы. Отмечу на-
ших IT-специалистов, которые в мини-
мальные сроки обеспечили техниче-
ские возможности для этого. Система 
согласований, одобрений и подписей 
работала без сбоев. 

- Футболистам в таком режиме 

работать невозможно…
- Конечно, для них это было непро-

стое время. Мы очень жестко контро-
лировали соблюдение всех требова-
ний по режиму самоизоляции. Неко-
торые легионеры задавали вопрос, 
нельзя ли провести это время на ро-
дине. Ответ был очень простой: если 

уедете, то можете и не вернуться. Все 
приняли новые условия работы. Все 
получили индивидуальные тренер-
ские задания, проводились совмест-
ные дистанционные занятия. Это был 
новый опыт для зенитовцев. Надеюсь, 
достаточно полезный. 

(Окончание на 4-й стр.)
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
– Сюжет покруче, чем в «Бандит-

ском Петербурге»! 
– Поверьте, так всё и происходило. 

Только в кино играли актеры, пусть и 
классно играли, а со мной подобные 
истории случались в реальной жизни.

– С прототипами «Антибиоти-
ка», на мой взгляд, гениально сы-
гранного Львом Ивановичем Бори-
совым, доводилось встречаться?

– Футболисты «Зенита» 80-х про-
должали оставаться известными в го-
роде и знали практически всех авто-
ритетов. Малышев, Кумарин, «Фека», 
«Костя-могила». Со всеми доводилось 
общаться. У нас не было никогда ника-
ких напряженных отношений, всё со 
взаимным уважением. Мы знали, кем 
были эти люди, но каждый выбирал 
себе свою дорогу. Чтобы делать боль-
шой бизнес в то время, нужно было 
что-то из себя представлять.

– Что же это был за бизнес, по-
зволивший бывшему футболисту 
за несколько лет стать долларо-
вым миллионером?

– Начну издалека. У меня был кон-
тракт с польским клубом «Легия» из 
Варшавы, но в 1993-м я получил тя-
желую травму колена, в Риге мне сде-
лали операцию. Полгода нужно было 
восстанавливаться, в те годы медици-
на в России была на уровне каменного 
века. В тот момент и приехали ко мне 
ребята из Риги, предложив делать со-
вместный бизнес в России. Дело по-
шло. Честно говоря, потом мне было 
смешно вспоминать, сколько я зара-
батывал в «Легии», хотя у меня был 
не самый плохой контракт. Смысла не 
было возвращаться, ты уже считался в 
33 почти пенсионером! Контракт рас-
торгли, и я с головой погрузился в но-
вую работу. Конечно, понимаю, что за-
вершил карьеру рано. В сегодняшнее 
время поиграл бы лет до 40.

– Мы немного ушли в сторону: 
что же это был за бизнес?

– Поставляли алкоголь из Европы. 
В то время в Россию хлынул большой 
поток различных товаров, вспоминаю, 
только ленивый этим не занимался.

– Но не всем удавалось сколо-
тить состояние. 

– Я был совладельцем нескольких 
заводов, выпускавших эту продукцию. 
Все очень хорошо пошло, но, как всег-
да бывает… нет ничего вечного!

– В «Легии» вы пересекались с Ма-
цеем Щенсны – отцом нынешней 
звезды «Ювентуса»?

– Классный вратарь. Отношения у 
нас не сохранились, но в то время хо-
рошо общались. В «Легии» со мной 
играл еще один папа будущей евро-
пейской звезды – Зелински (Петр Зе-
лински – игрок «Наполи». – Прим. ав-
тора). Да и вообще в Польше было 
классно. Там я впервые почувствовал 
себя профессиональным футболистом.

– А как же одна из любимых «фи-
шек» пропагандистов, что поляки 
очень не любят русских?

– Знаете, на уровне нормальных 
людей это полная ерунда! Это все для 
программ «Время  покажет» или Соло-
вьева (смеется). Отлично ко мне отно-
сились. Ни разу не почувствовал нега-
тива. Это были прекрасные годы. 

Думаю, Бышовец даже не знал, 
кто ему оплачивал контракт
– Знаю, вы не любите вспоми-

нать, как оплачивали контракт 
Анатолия Бышовца в «Зените», но 
из истории факт не выкинешь…

– В 1996-м при участии своего дру-
га, покойного ныне Алексея Степа-
нова, я создал Фонд «Зенит»-84, це-
лью которого было помогать бывшим 
игрокам «Зенита», многие из которых 
не имели вообще средств к существо-
ванию. В клубе Виталий Мутко хорошо 
знал о моих делах, мы с ним очень ча-
сто общались. В то время он очень хо-
тел «общаться со мной», времена были 
тяжелые, и многим действительно 
приходилось помогать… Например, 
СШОР «Зенит», когда у города не было 
денег содержать спортивные школы, 
какое-то время существовала за мои 
деньги (зарплаты тренерам, экипиров-
ка, поездки детских команд за границу 
и т.д.)  Неоднократно ко мне приезжал 
и тогдашний генеральный директор 
«Зенита» Виктор Сидоров, тоже цар-
ствие небесное, просил финансовой 
помощи для клуба. А когда Анатолий 
Бышовец возглавил «Зенит», меня по-
просили оплатить часть его контракта. 
Мне не очень удобно об этом расска-
зывать… Но, пользуясь случаем, раз 
уж вы попросили рассказать об этом, 
хочу напомнить современным руково-
дителям «Зенита»: вам было непросто 
тогда, и мы были с вами рядом… Это 
сегодня есть Газпром и из недр страны 
можно финансировать кого угодно!!! 

– У Бышовца был очень серьез-
ный контракт? Впоследствии, 

правда, тренер это опровергал...
– У него был контракт за миллион 

долларов.
– Вам не хотелось задать клас-

сический одесский вопрос: «И шо я с 
этого буду иметь?».

– Наверное, тогда мне это очень 
льстило. Я был молод, и казалось, что 
Бога поймал за рукав. Мог делать все, 
что ни попросят, не скрывая ни от кого 
и ничего. Понимаю, что совершил мно-
го ошибок. Деньги должны быть в ти-
шине. Как показала жизнь, они име-
ют свойство становиться нужными и 

чиваться и перешли реку вброд (сме-
ется). Во всей одежде. А вода-то ледя-
ная. Сразу стало легче, освежились и 
продолжили свой путь в люди…

– Чувствую, на этом похождения 
питерцев по Карши не закончились?

– Верно. Решили прокатиться на 
колесе обозрения. Заплатили за один 
круг. Серега Веденеев выскочил, а мы 
поехали дальше. Сергей Геннадье-
вич побежал за нашей люлькой, но не 
успел заскочить и… повис. Карусель 
движется вверх, а Веденеев на руках 
висит. Парень он крепкий, отчаян-

шой выбор футболистов, чтобы отвле-
каться на частности. К Андреичу вооб-
ще нет никаких претензий, он был рез-
кий, но искренний и отходчивый. Мы с 
ним много лет спустя, когда уже от та-
ких, как я, зависела судьба тренеров 
«Зенита», – за рюмочкой коньячка по-
откровенничали. «Ты уж извини, Саня, 
ты был хороший игрок, талантливый, 
но против тебя такой был шелест…» 
Так я уехал в Ригу.

– Поговаривали, что «Даугава» 
не хотела выходить в высшую лигу, 
да и покупатели на свободную ва-

лось. Я не очень понимаю причину, но 
якобы он какое-то количество магнито-
фонов привез из Японии, и его помощ-
ники тоже. Глупость несусветная…Тог-
да мы заблудились в трех соснах, нача-
ли решать и раскладывать, что должен 
делать тренер, а что нет. Потеряли, как 
говорят, берега. Федорыч, к сожале-
нию, попал под этот расклад. 

– Когда осознали, что в «Зените» 
у вас нет будущего?

– В 1986-м «Зенит» мог стать чемпи-
оном. Но мы сами отдали золотые ме-
дали. Не хочу никого обижать, но это 
факт. Выгоднее было сразу получить 
«бублик» не напрягаясь, чем за него 
бороться! Для киевского «Динамо» 
чемпионство оказалось, видимо, важ-
нее… наших собственных спортивных 
достижений! 

– Что была за история, когда 
Геннадий Тимофеев подрался в кафе 
«Север» на Невском?

– Ситуация очень серьезная. Гена 
просто отскочил. Могли «закрыть», 
как Кокорина с Мамаевым. И должны 
были, но тогда не было такого инфор-
мационного освещения. Если бы Коко-
рин и Мамаев покуролесили в те годы, 
об этом, поверьте, никто бы и не знал.

– Помните ваше резонансное ин-
тервью осенью 1987-го, или это 
журналисты подставили?

– У меня взяли интервью из «Комсо-
мольской правды». Я все сказал откро-
венно: за сезон команда единствен-
ный раз собралась духом – когда сни-
мала Садырина. Все остальное время 
мы валяли дурака! 

– В команде на вас сильно обиде-
лись?

– Тогда в сознании многих из нас не 
было адеквата. На собрание меня на-
звали «белой вороной», начали отчи-
тывать, прорабатывать, самые близкие 
друзья в команде предали. Я попро-
щался и вышел за дверь. Будьте здо-
ровы! На этом мое пребывание в «Зе-
ните» закончилось.

С Марадоной мы похожи. 
Только зарплаты разные

– Что сейчас происходит с Фон-
дом «Зенит»-84?

– В 90-е ребята просто выживали. Я 
создал структуру, которая могла не по-
прошайничать, а сама зарабатывать. К 
сожалению, не все оказались для это-
го приспособлены. Все повисло на 
мне, я вложил в Фонд за два десятиле-
тия огромные деньги. Сегодня Фонда 
практически нет. Это никому не нужно. 
Выгоднее просто представлять коман-
ду ветеранов и просить у клуба деньги. 
Ну и соответственное отношение, если 
мы не уважаем сами себя, кто же нас 
будет уважать?

– Для любого европейского топ-
клуба иметь в своем штате коман-
ду ветеранов – это так же есте-
ственно, как мыть руки перед едой?

– После долгого перерыва, когда у 
нас якобы возникали конфликты с Ми-
трофановым, при Фурсенко вообще 
отношений не было… После прихо-
да в клуб Александра Медведева по-
мощь пошла. Он просто нормальный 
человек и слышит просьбы людей, ко-
торые работали на имя «Зенита».  Для 
Газпрома оказывать помощь ветера-
нам – это щелкнуть пальцем. Однако 
все равно приходится просить, с тру-
дом убеждать выделить средства для 
поездок на турниры. 

– Вас часто путали с Диего Ар-
мандовичем Марадоной за внешнее 
сходство?

– В дни чемпионата мира в России я 
оказался в одном из питерских отелей, 
сидел там в полумраке, подходят пред-
ставители нигерийской делегации и 
спрашивают автограф. Я не понял сра-
зу. Они: «Диего! Армандо!». Посмеял-
ся я от души. Пришлось объяснять: я 
не тот, за кого себя выдаю. Наверное, 
мы внешне похожи с Марадоной. Мне 
лестно сходство, но я всегда отвечал на 
этот вопрос: «Мы похожи. Только у нас 
зарплаты немного разные» (смеется).

– Главные жизненные постула-
ты, полагаю, вы уже осилили – сына 
вырастили, дом (думаю, и не один) 
построили, дерево посадили, что 
дальше?

– Все это состоялось. Но я такой че-
ловек, что не провожу черту. Жизнь те-
чет и ставит новые задачи. Бизнес или 
еще что-либо, но человек должен быть 
деятельным. Я смотрю на некоторых 
своих сверстников, и не покидает ощу-
щение, что они доживают жизнь. Ни о 
каком покое я даже не думаю, все вре-
мя хочется какого-то движения.  Наде-
юсь, и на 70, и на 80 лет мы с вами еще 
обязательно поговорим.

Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.

«другим людям». 
– Мутко с Бышовцем вас хотя бы 

поблагодарили?
– Виталий Леонтьевич не всегда 

даже здоровается, я внешне, навер-
ное, очень изменился! «Смех в зале»… 
Что касается Анатолия Федоровича, у 
нас были нормальные отношения, по-
лагаю, он даже не грузился, из каких 
источников ему «капает» зарплата. Я 
просто делал перевод со своего счета 
на указанный «Зенитом» счет. 

Карусель движется вверх, 
а Веденеев на руках висит...
– Интересно... Опустимся из 90-х 

в относительно спокойные и ста-
бильные 70-е - 80-е. Поведайте на-
шему читателю, каким образом вы 
оказались в узбекской команде «Кар-
шистрой», а не в дубле «Зенита»?

– Я был на сборах в «Зените» еще в 
1977-м. Все началось с того, что в юно-
шах отказался переходить в ЛОМО из 
клубной команды «Красного треуголь-
ника», где я воспитывался с детских 
лет у тренера В.Г.Медведева. Мне сра-
зу было сказано: дорога в «Зенит» бу-
дет закрыта. Так и получилось. Мягко 
говоря, не сложились отношения с од-
ним из помощников Юрия Морозова, 
того, который ранее и просил меня пе-
рейти в ЛОМО.

– Но Узбекистан-то каким обра-
зом появился на горизонте?!

– Меня туда пригласил питерский 
тренер Александр Федоров (в буду-
щем тренер питерских «Кировца» и 
«Динамо». – Прим. автора). Там че-
ловек девять ленинградцев собра-
лось. Самые известные – Алексей Сте-
панов, Сергей Веденеев, которые впо-
следствии стали чемпионами Сою-
за в 1984-м, Александр Малышев, се-
годняшний тренер «Ленинградца» Бо-
рис Рапопорт и ещё несколько ребят. 
Вот мы и поехали туда повышать свое 
спортивное мастерство (смеется). Нам 
предложили по тем временам фанта-
стические деньги, чтобы мы согласи-
лись. В «Зените» тогда и близко таких 
не получали.  

– Фантастические – это сколько?
– С премиальными более тысячи ру-

блей набегало. Кто жил в те годы, мо-
жет себе представить, какие это были 
деньги. Мы, восемнадцатилетние ре-
бята, просто не знали, куда их тратить. 
Банковской системы не было, в недви-
жимость не вложить. Все принадлежа-
ло государству. Возвращались в Ленин-
град и просто прогуливали. А вообще, 
в Карши подобралась хорошая коман-
да (в 1979-м «Каршистрой» финиширо-
вал на 13-м месте в зональном турни-
ре второй лиги. – Прим. автора). Жаль, 
что отношение к спортивному режиму 
не позволило нам прогрессировать.

– Простите несведущего чело-
века: как же в Карши нарушать ре-
жим? Там же жара!

– А знаете, как хорошо «заходит» 
после тяжелой игры или тренировки 
холодное шампанское (смеется)?! Это 
супер! Только не подумайте, что мы 
были алкоголиками, просто любили 
красиво отдохнуть! Там столько весе-
лых историй можно вспомнить.

– Ждем хотя бы одну из них.
– В один из выходных дней, кажет-

ся, это было на Первомай, мы просну-
лись, а стол уже накрыт.

– Кто же позаботился?
– Леша Степанов. Он раньше всех 

просыпался, заботливый парень, он 
был у нас, как мама. Отметили мы 
праздник и решили отправиться в го-
род. Красиво оделись. Джинсы, мод-
ные рубашки. Город разделяла горная 
река – арык с холодной водой. Оказа-
лись между двумя мостами, расстояние 
приличное. Мы уже были настолько хо-
рошими, что просто решили не замора-

ный. Шум, смех, крики: 
«Человек за бортом!». 
Уже не до смеха, высо-
та приличная, да ещё 
выпившие, ну, мы его за 
одежду как-то и втянули в нашу кабин-
ку. Обошлось без жертв (смеется). Вот 
так мы жили и играли в Узбекистане…

– Впервые о вас заговорили, ког-
да Александра Канищева признали 
лучшим полузащитником турнира 
«Переправа». Для тех, кто не в кур-
се – это был смотр 15 юношеских 
сборных бывшего Союза плюс Мо-
сквы и Ленинграда. Такие соревно-
вания – лакомый кусочек для селек-
ционеров?

– Это был очень крутой турнир. 
Сборная Ленинграда серьезно подго-
товилась, с очень хорошим подбором 
талантливых молодых футболистов.  Я, 
чего скрывать, был тогда в полном по-
рядке. Турнир мы выиграли, и предло-
жения действительно были. По своей 
глупости я отказал «Днепру». Началь-
ник команды, по сути президент клу-
ба Геннадий Жиздик, очень меня уго-
варивал, в Питер приезжал, с мамой 
моей беседовал.

– Почему же не уговорил?
– Я был очень наивный: «Хочу 

играть в Ленинграде, тут Эрмитаж, 
Летний сад, Невский проспект». «Слу-
шай, парень, ты поиграешь в Днепро-
петровске, вернешься и купишь этот 
Эрмитаж», – аргументировал пригла-
шение Жиздик (смеется).

К Морозову вообще 
нет никаких претензий

– Однако вместо «Днепра» вы 
отправились в ленинградское «Ди-
намо», которое в городе никому не 
было нужно.

– Неправильное и парадоксальное 
решение. Хотя, если все наши пути 
предначертаны, значит, так и должно 
было случиться. После Узбекистана в 
«Динамо» вообще бесплатно, можно 
сказать, играли. 

– Зато армию отслужили?
– Не угадали. В армию я не попал по 

другим мотивам. Я был единственным 
кормильцем в семье и получил осво-
бождение. 

– Повезло?
– С моей точки зрения, мне нечего 

там было делать, хотя кому-то нрави-
лось…

– Из «Динамо» была кратчайшая 
дорога в «Зенит»?

– Опять же - не для меня. Хотя мно-
гие ребята – Воробьев, Кузнецов, Дми-
триев, Комаров, кто со мной играл, ока-
зались в «Зените. Тут, опять же, встал на 
пути один из помощников Морозова. 
Гнобил меня за мою своенравность. 
Может быть, тренерам в рот не загля-
дывал? Не знаю. Это сейчас в россий-
ских клубах тренеры учитывают психо-
логические особенности, твой харак-
тер, мировоззрение, пытаются найти 
общий язык. Тогда было просто: не бу-
дешь делать, как я сказал, – пошел вон! 
Поверьте, выбор игроков в Питере был 
огромный. На каждую позицию. Я был 
не единственный из ленинградских 
воспитанников, кого такие тренеры за-
гоняли за Можай…молодых. И ведь в 
90-е мы с ним вновь столкнулись, ког-
да я создал Фонд и ветераны просили 
помощи. Только он уже был у моих ног.

– Не было желания вытереть 
ноги?

– А как вы думаете?.. Соблазн ве-
лик всегда отыграться. Но я этого де-
лать не стал. Просто выказал уваже-
ние к этому человеку, который намно-
го старше меня. Вот как жизнь распо-
рядилась. Не плюй в колодец…

– Почему Юрий Андреевич не 
встал на вашу сторону?

– У Морозова был слишком боль-

кансию находились?
– Я не буду говорить, что проис-

ходило без меня. Но в 1985-м мы вы-
играли первую лигу и поехали в Мо-
скву играть переходный турнир (в нем 
участвовали «Черноморец», «Нефт-
чи», «Даугава» и ЦСКА. – Прим. авто-
ра) с единственной целью: следую-
щий сезон начать в «вышке». Сливать 
никто не собирался. Эта история слу-
чилась уже на месте. Главным нашим 
конкурентом был «Нефтчи», начали 
ходоки по номерам в гостинице хо-
дить с «мешками» и предлагать каж-
дому… Это деморализовало команду! 
Единым коллективом мы уже не были. 
Я не хочу говорить о каких-то своих 
подозрениях. Но, возможно, нашлись 
люди, кто повелся… «Нефтчи» вооб-
ще был «раскладушкой» по игре, тем 
более в манеже, но за счет «серьезной 
работы» оба матча мы им проиграли. 
Хотя по качеству игры и подбору фут-
болистов «Даугава» была командой 
высшей лиги.

Садырин пообещал две 
квартиры и «Волгу» ГАЗ-24

– В «Зенит» вы вернулись в 26 
лет. Согласитесь, поздно для дебю-
танта, по советским меркам? 

– Отнюдь. Это был самый расцвет, 
я находился в прекрасном состоянии. 
Вот только снова совершил ошибку. 

– Неужели опять «Днепр» звал?
– Не поверите, но в Днепропетров-

ске обо мне не забыли. Тренер Евге-
ний Кучеревский лично на переход-
ном турнире в Москве приглашал 
меня. Однако я хотел вернуться в род-
ной город. К тому же, выражаясь со-
временным языком, подписал с «Зе-
нитом» очень хороший контракт.

– Инструктора по спорту ЛОМО?
–  Меня оформили, как и всех тог-

да. А еще Садырин пообещал выде-
лить две квартиры – для моей семьи 
и для мамы, а также «Волгу» ГАЗ-24. И 
все свои обещания выполнил! Немного 
не повезло в игре с пловдивской «Тра-
кией» - получил тяжелую травму. Пара-
доксально, что нанес ее один из луч-
ших друзей Алексей Степанов. Хотя так 
все хорошо начиналось, забил два гола 
в дебютном матче за «Зенит» на Турни-
ре породненных городов. Однако о 
футболе в команде уже никто не думал.

– Как это проявляется, когда го-
ловы футболистов забиты чем-то 
посторонним?

– Футболисты начинали интересо-
ваться: кто сколько получил преми-
альных, какую машину «выбил», кто 
«золотой», кто «серебряный»... Мно-
го всяких нюансов. Почему Канищеву, 
пришедшему из какой-то «Даугавы», 
дали все сразу, а мы, «золотые», долж-
ны ждать?

– Вы снимаете с себя ответ-
ственность за то, что произошло 
в «Зените в 1987-м?

– Ни в коем случае! И пьянки были, 
и гулянки, я был вместе со всеми в об-
щем заплыве. Увы…

– Письмо за отставку Садырина 
подписывали?

– Конечно. Поддался тупому чувству 
коллективизма. Правильно было бы 
высказать собственную точку зрения 
и проявить характер, но лидеры тог-
дашнего «Зенита» были очень сильно 
чем-то обижены на Павла Федоровича, 
и шансов у него практически не остава-

ФУТБОЛ. ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИНТЕРВЬЮ

АлександрАлександр КАНИЩЕВ:  КАНИЩЕВ: 
В 90-В 90-ее Я БЫЛ ДОЛЛАРОВЫМ  Я БЫЛ ДОЛЛАРОВЫМ 
МИЛЛИОНЕРОМ, МИЛЛИОНЕРОМ, 
НА УРОВНЕ РОТЕНБЕРГА!НА УРОВНЕ РОТЕНБЕРГА!

Редакция «Спорт уик-энда» присоединяется к поздравлениям. Желает 
Александру Васильевичу здоровья и фарта во всем… Странно, что на офи-
циальном сайте ФК «Зенит» так и не появилось поздравление с 60-летним 
юбилеем Александра Канищева… 
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Максим ДЕМЕНКО: ДОИГРЫВАТЬ ЧЕМПИОНАТ 
ПРИДЕТСЯ В РЕЖИМЕ «КОМУ КАК ПОВЕЗЁТ»

РФС установил двойные стандарты - коль не закрыта РПЛ, зачем отрезали ФНЛ и ПФЛ? 
А должно быть все по-спортивному - четко и без вопросов
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СЁМИН КЛАНЯТЬСЯ НЕ ПРИВЫК
Главным тренером «Локомотива» назначен сербский специалист

А В ЭТО ВРЕМЯ...
Нападающий «Локо» заразился коронавирусом

 В конце минувшей недели фут-
больная общественность испытала 
противоречивые чувства. На фоне об-
надеживающего известия о возобнов-
лении чемпионата России по футболу 
ложкой дегтя в образовавшемся пози-
тиве прозвучало сообщение о реше-
нии «Локомотива» не продлевать со-
глашение с главным тренером коман-
ды Юрием Сёминым.

«Совет директоров и менеджмент 
клуба выражают огромную благодар-
ность и признательность Юрию Пав-
ловичу Семину, у которого 31 мая 2020 
года истекает срок действия контрак-
та, за его многолетнюю работу в ФК 
«Локомотив». С его именем связаны 
самые яркие победы в истории клу-
ба. Юрий Семин навсегда останется в 
сердцах всех болельщиков «Локомо-
тива», - сообщила пресс-служба клуба. 

Вот так, без всякого объяснения 
причин. Неужели результат не являет-
ся критерием работы в футболе? Под 
руководством Сёмина железнодорож-
ники трижды становились чемпиона-
ми России, шесть раз завоевывали Ку-

бок страны и трижды выигрывали Су-
перкубок России. И сегодня «Локо» 
идет в чемпионате страны на втором 
месте, дающем право стартовать в 
основном турнире Лиги чемпионов. 
Был бы он, допустим, десятым, другой 
вопрос. Коней на переправе меняют?

Команду возглавит серб Марко Нико-
лич, сообщает пресс-служба московско-
го клуба. Он приступит к работе с 1 июня 
2020 года. 40-летний специалист ранее 
тренировал сербские клубы «Рад», «Во-
йводина» и «Партизан», словенский клуб 
«Олимпия» и венгерский «Фехервар». 
«Партизан» при нем выигрывал чемпио-
нат и Кубок Сербии, а «Фехервар» - чем-
пионат и Кубок Венгрии.

По данным источников, по кон-
тракту с «Локомотивом» Марко Нико-
лич будет зарабатывать в России €1,2 
млн в год, не считая бонусов.

А 73-летнему Сёмину была предло-
жена должность почетного главного 
тренера клуба.

Юрий Павлович ответил отказом. 
Легендарный специалист кланяться 
не привык.

РЕЗОНАНС
Анатолий МЕЩЕРЯКОВ: Из команды уйдут восемь игроков

- Совет директоров учитывал мно-
го организационных, экономических, 
технических и временных факторов 
при принятии данного решения, - за-
явил на пресс-конференции предсе-
датель совета директоров «Локомо-
тива» Анатолий Мещеряков. - Без со-
мнения, сегодня мы должны быть чест-
ными перед собой и отдавать себе от-
чет в том, что впереди всех ждут очень 
тяжелые времена. Мы, конечно, хоте-
ли бы, чтобы все жили в идеальном 
мире, где, как по Салтыкову-Щедрину, 
булки на деревьях растут, а люди пи-
таются святым духом, но этого не бу-
дет. То, что сейчас происходит в мире, 
та экономическая ситуация, которую 
мы наблюдаем в связи с коронавиру-
сом, без сомнения, не пройдет мимо 
футбола. Нужно понимать, что время 

дойных коров закончилось. Мы уже не 
сможем позволить себе покупать Кры-
ховяка и Жоау Мариу одновременно. 

Сейчас нам придется вытягивать 
максимальный результат из того, что 
имеем, и рассчитывать прежде всего 
на внутренние ресурсы. Поэтому мы 
посчитали, что сейчас клуб и коман-
да находятся на пороге нового этапа 
своего развития и сложившаяся ситу-
ация располагает к принятию данного 
решения - к смене главного тренера и 
приглашению нового специалиста.

Из команды уйдут восемь игроков. 
Нужно будет строить новую команду, 
по максимуму использовать внутрен-
ние резервы. Благополучный этап за-
кончился, и мы очень благодарны, что 
на этом отрезке времени с нами был 
Юрий Семин.

Валерий ГАЗЗАЕВ: Где логика? Где основания для смены?

Илья ГЕРКУС: Руководство противопоставило 
себя большинству болельщиков «Локо»

Валерий БАРИНОВ: Они останутся в истории как люди, 
которые убили «Локомотив»

- Для меня закончилась жизнь, вто-
рая моя, у меня украли футбол, - ска-
зал известный актер и давний бо-
лельщик «Локомотива» в эфире про-
граммы «Все на Матч». - Уволили луч-
шего футбольного тренера страны, что 
бы там ни говорили. При всех тех ситу-
ация, в которых оказывалась команда, 
он всё равно выходил с достоинством. 
Что можно сделать с подлостью, трусо-
стью, серостью. Они останутся в исто-
рии, как те люди, которые уволили Се-

мина и убили «Локомотив». Да они сей-
час всё что можно распродадут. Жалко, 
что на подходе было столько молодых 
ребят, и если бы они прошли у Семина 
год-два, то из них могли бы вырасти за-
мечательные футболисты. Я думаю, что 
клуб не скоро поднимется, сейчас во-
обще будет сложно футболу, а бросить 
ребят вот в такое пекло - кого-то про-
дадут, ну они сейчас всё распродадут, 
никто им мешать не будет. Эта ситуация 
будет тяжелее, чем со Смородской.

- Отставка тренера в футболе - это не сенсация, такое случается сплошь и ря-
дом. Но уход успешного тренера, который по ходу сезона идет на 2-м месте, - вот 
это сенсация, - в эфире программы «Все на Матч!» заявил бывший прези-
дент и генеральный директор «Локомотива» Илья Геркус. - Это вотум недо-
верия, крайняя форма реакции клуба на работу тренера. Расставание с таким по-
пулярным специалистом - это неуважение к болельщикам. Форма такого реше-
ния - демонстративное пренебрежение футбольными ценностями. Кикнадзе и 
Мещеряков противопоставили себя большинству болельщиков «Локомотива», 
истории клуба. Это всё перечеркнуто.

- Я очень сожалею, что руковод-
ство «Локомотива» приняло такое ре-
шение, - заявил в интервью sport-
express.ru депутат Государственной 
думы Валерий Газзаев. - Чем оно мо-
тивировано? Мне совершенно непо-
нятно. Как можно не продлевать кон-
тракт с тренером, который идет сейчас 
на втором месте, в зоне Лиги чемпио-
нов? Нет слов...

Такие решения могут принимать 

только те люди, которые не понимают, 
что их ждет завтра. На каком основа-
нии не продлили соглашение с Юрием 
Павловичем? Да, они могут ссылать-
ся на его возраст, что-то еще. Но, по-
моему, главный и единственный кри-
терий в этом вопросе - результат. Если 
его нет, тренера меняют. Но Семин за 
последние годы завоевал столько тро-
феев и медалей! Где логика? Где осно-
вания для смены? Вы мне объясните! 
Разве Семин не выполнил задач?

А «Локомотив» приглашает вместо 
Семина человека непонятно откуда. 
Я бы понял, если бы они позвали тре-
нера калибра Моуринью или Гвардио-
лы. Тогда, может быть, стоило еще го-
ворить о каком-то развитии клуба. А 
здесь... Приглашают неизвестного спе-
циалиста непонятно откуда... Нет слов! 
Мне трудно это понять.

Нападающий московского «Локо-
мотива» и сборной Перу Джефферсон 
Фарфан получил положительный ре-
зультат теста на коронавирус. О зара-
жении футболиста стало известно 16 
мая. 

«Три дня назад Фарфан почувство-
вал головную боль и слабость, появи-
лись кашель и температура, - расска-
зал врач «Локомотива» Никита Кар-
лицкий. - Компьютерная томография 

легких показала изменения, свойствен-
ные для вирусной пневмонии, был по-
ставлен диагноз «вирусная пневмония» 
и взят мазок. На тестирование ушло три 
дня, сегодня оно показало положитель-
ный результат на COVID-19. Мы начали 
активное лечение, надеемся, что через 
три-четыре недели Джефф возобновит 
тренировки».

Это первый случай заражения сре-
ди игроков Российской премьер-лиги.

Собеседник «Спорт уик-энда» - 
бывший полузащитник «Зенита» и 
«Спартака» Максим Деменко.

Решения исполкома
весьма спорные

- Как относитесь к итогам Ис-
полкома РФС 15 мая?

- Они весьма спорные. Уже, навер-
но, ничего не поделаешь, раз принято 
решение досрочно завершить сезон в 
ФНЛ и ПФЛ. Но тогда надо было так же 
поступать и с Премьер-лигой. Хотя она 
и так может не продолжиться, потому 
что окончательное слово - за властями 
страны и регионов.

Остаётся много вопросов. Если РПЛ 
доигрывает сезон, то клубы первой 
лиги могут сказать: «А мы тоже хотим 
играть. Чем мы хуже?». Почему «Чер-
таново» и «Торпедо» лишают возмож-
ности сыграть в стыковых матчах? По-
лучается двоякая ситуация, дурдом 
какой-то на самом деле. А должно быть 
всё чётко и без двойных стандартов, 
чтобы потом не возникали вопросы. 

- ФНЛ в следующем сезоне могут 
разделить на две зоны.

- Тут разделяй не разделяй, а всё за-
висит от финансовой составляющей. 
Сейчас у многих команд появляются 
большие проблемы в этом смысле. О 
чём можно говорить, если такие разго-
воры идут даже о «Крыльях Советов» 
из Премьер-лиги?! Причём финансо-
вые проблемы клубов в ближайшее 
время будут только нарастать.

- Как спасаться в период кризиса 
периферийным российским клубам?

- Надеяться, что им будут помогать 
правительство и губернаторы. Видимо, 
хорошие условия вернутся нескоро.

- Футбол в регионах отойдёт на 
второй-третий план?

- Не думаю. Футбол всегда будет 
оставаться спортом номер один. Един-
ственное, нужно пережить это труд-
ное время. Сейчас появится моло-
дёжь, будут раскрываться новые инте-
ресные футболисты. Может, всё, что ни 
делается, всё к лучшему.

- То есть футбол «очистится»?
- Возможно.
- Потому что упадут зарплаты 

игроков, которые многие считают 
незаслуженными?

- Заслуженные они или нет - отдель-
ная тема. Может, какое-то время прой-
дёт, ситуация наладится, и всё вернёт-
ся на круги своя. Никто не знает, что 
будет в среднесрочном периоде.

Теперь футбол - дело третье
- Леонид Федун считает, что ны-

нешний чемпионат будет доигран 
до конца только с 50% вероятно-
стью. А вы как думаете?

- Да может быть всё что угодно. Игро-
ки будут часто сдавать тесты - не исклю-
чено, что у кого-нибудь из них и выявят 
этот коронавирус. Честно говоря, в фут-
боле складывается тяжёлая ситуация. 
Но в других странах, я смотрю, чемпио-
наты уже начинают возвращаться. 

- Первым игроком РПЛ с под-
тверждённым коронавирусом стал 
Фарфан…

- Там тоже не совсем всё понятно. 
Пишут, что его тест много раз перепро-
верялся. А кто вообще знает, насколь-
ко достоверны эти тесты? Лазят в нос, в 
рот, ещё куда-то… Кто-то говорил, что 
можно заразиться от самих этих тестов 
(смеётся). Так что здесь не поймёшь. 
Вряд ли футболистам понравится ча-
сто сдавать такие анализы. А если кто-
то почувствует слабость или у кого-то 
повысится температура, того сразу со-
бираются изолировать. Это будет ме-
шать концентрироваться на футболе. 

- Какие у вас впечатления от воз-

обновления Бундеслиги?
- Никакие. Футбол без зрителей - 

не футбол. Такое ощущение, что это 
не чемпионат, а предсезонные сборы. 
Понятно, что команды всё равно будут 
играть, биться за очки и так далее, но 
самого футбола как такового мы, к со-
жалению, при пустых трибунах не уви-
дим. Откуда игроки будут брать до-
полнительные эмоции, чтобы перево-
рачивать игру, делать камбэки, выры-
вать победы из последних сил?

- На примере Германии мы увиде-
ли, что футболисты не всегда бу-
дут соблюдать дистанцию.

- Правильно - потому что это нере-
ально. Как можно запретить нормаль-
но праздновать голы?

Для подготовки нужен месяц
- В какой форме подойдут коман-

ды РПЛ к 21 июня?
- Практически ни в какой. Нормаль-

ной подготовки не будет, и доигрывать 
будут так - лишь бы закончить. Допу-
стим, разрешат проводить полноцен-
ные тренировки за две недели до возоб-
новления - ну и какая же это подготовка? 
У кого-то может такой спад случиться… 
Всё равно, как ни крути, для нормальной 
подготовки нужен чистый месяц.

- К тому же многие легионеры 
ещё не вернулись в Россию.

- И ещё их изолируют на две неде-
ли… Тяжело сказать, что будет даль-
ше твориться, какие будут результа-
ты. Может, и правильно сделали, что 
досрочно завершили сезоны в первой 
и второй лиге, чтоб не ломать голову 
и не мучиться с подготовкой в сжатые 
сроки. Но, с другой стороны, «Черта-
ново» и «Торпедо» обидно, что им не 
дали побороться даже за прямой вы-
ход в Премьер-лигу.

- 5 замен по ходу одного матча - 
это хорошо?

- Да, правильное нововведение. 
График предстоит трудный, далеко не 
все будут готовы проводить каждую 
неделю два матча по 90 минут. 

- Какие команды выступят в 
оставшихся турах лучше всех?

- Это будет лотерея: кому как пове-
зёт. Но понятно, что если брать первую 
пятёрку, это одно дело, а если осталь-
ных, то другое. Те команды, которые 
после нескольких матчей поймут, что 
уже не вылетят, потеряют мотивацию, 
для них результаты станут без разни-
цы, и вообще непонятно, что в конце 
чемпионата происходить будет.

- Месяц назад многие эксперты 
говорили, что пауза из-за корона-
вируса - прекрасная возможность 
вернуть российский футбол на си-
стему «весна - осень». 

- Нет смысла сейчас это обсуждать. 
В любом случае «осень - весна» луч-
ше. Переходить обратно не надо. Рань-
ше командам тяжело давались зимние 
сборы больше двух месяцев, а летом 
команды практически не отдыхали. Мы 
правильно сделали, что перешли на ев-
ропейский формат. Месяца сборов для 
хорошей подготовки вполне хватит.

Трансферы обсуждать 
смысла нет

- Пресса пишет, что в Европе ак-
тивно интересуются Азмуном. На 
ваш взгляд, он способен закрепить-
ся в условном «Наполи» или даже ма-
дридском «Атлетико»?

- Сейчас тяжело давать такие про-
гнозы. Мы же не видели игру Азмуна 
в последние два месяца. А раз такие 
разговоры идут, значит, это кому-то 
нужно. Клубы присматривают усиле-
ние на будущее, агенты и скауты под-
кидывают им варианты.

- Насколько готов Дзюба к евро-

пейскому повороту карьеры?
- У нас пишут, что Миранчук в «Бар-

селону» переходит. Но нет смысла об-
суждать то, что раздуто и размыто.

- О Сёмине зато известно все 
точно…

- Видимо, разругался Юрий Павло-
вич с руководством окончательно. Не 
отказывался от своего мнения и гнул 
свою линию, поэтому его и решили не 
оставлять. Наверное, дело во взаимо-
отношениях Сёмина и Мещерякова. 
Решил бы Мещеряков продлить кон-
тракт - и его бы продлили.

- Болельщики железнодорожни-
ков очень недовольны.

- Это понятно. Всё-таки они сильно 
привыкли к Юрию Павловичу. Он три 
раза приводил «Локомотив» к чемпи-
онству, а больше ни один тренер тако-
го не делал. Плюс Кубки и Суперкубки 
с Сёминым. Для болельщиков «Локо-
мотива» Юрий Павлович однозначно 
легенда. Он любит их, а они - его. 

- Что теперь ожидает у руля 
«красно-зелёных» Николича?

- Он подписал контракт и пришёл 
работать, как любой тренер. Но после 
Юрия Павловича ему придётся очень 
тяжело, он будет под очень большим 
давлением. Николич станет для бо-
лельщиков «Локомотива» своим, толь-
ко если сделает команду чемпионом. 

- Почему никак не может прод-
лить контракт с «Зенитом» Семак?

- Ну он же сам говорит, что есть 
какие-то вопросы по условиям. Обыч-
ное дело, когда переговоры проходят 
непросто. Это политика, тем более в 
таком клубе как «Зенит». 

- Ожидаете увидеть скоро Коко-
рина в «Зените» или «Локомотиве»?

- В том, что он покинет «Сочи» в меж-
сезонье, сомнений нет. А в какой коман-
де он окажется, я не знаю. Помните, ког-
да мы общались с вами зимой, я гово-
рил, что Кокорин сделает ошибку, если 
не пойдёт в «Сочи»? И он сделал тогда 
правильный выбор. Понял, что ему обя-
зательно нужно играть в Премьер-лиге, 
провёл четыре матча за «Сочи», заби-
вал, отдавал. Кокорин сразу заставил о 
себе говорить. Все увидели, что он в по-
рядке и у него всё отлично.

- За счёт чего Кокорин хорошо 
стартовал после длительного про-
стоя без футбола?

- У него есть свои данные, он доста-
точно быстрый, насыщенно работа-
ет с мячом. Бывает, что люди не игра-
ют год, а потом возвращаются и стано-
вятся лучшими.

Возраст для Ивановича 
не проблема

- Нужно ли «Зениту» продлевать 
контракт с Ивановичем?

- Он опытный и квалифицирован-
ный защитник. Сейчас на первое ме-
сто выходит вопрос его подготовки и 
функционального состояния. Если в 
этом плане всё нормально, то у него не 
должно возникнуть проблем с игрой 
за «Зенит». Зарплата? Возможно, Ива-
нович решит уйти, если ему предло-
жат её сильно сократить, всё-таки он 
уже достаточно поиграл. Многое в та-
кой ситуации зависит от руководства.

- Ивановичу уже 36 лет…
- Жирков доказывает, что возраст 

не главное. Если футболист проходит 
физическую проверку и не травмиро-
ван, то почему бы ему не играть, какие 
проблемы?

- А если у него падает скорость?
- Компенсировать это за счёт опыта. 

Многие игроки так делают.
- Даже в Лиге чемпионов?
- Конечно, абсолютно, тут никаких 

вопросов нет. 
Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.
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ПАНДЕМИЯ. 
ХРОНИКА НЕСПОРТИВНОГО СРАЖЕНИЯ

ПИК ПРОЙДЕН? 
НО РОСПОТРЕБНАДЗОР 

ПРЕДУПРЕЖДАЕТ
В минувшие выходные в России фиксировалось менее 

10 тыс. новых случаев заболевания коронавирусом два дня 
подряд. Ситуация стабилизируется, считает глава Роспо-
требнадзора Анна Попова, но предупреждает, что ограни-
чения необходимо соблюдать и дальше. Пик, как и ожида-
лось после «шашлычных» выходных по солнышку в апреле, 
случился в празднование Дня Победы. Пока в Европе, США 
и у нас счет обнаруженных заражений идет на тысячи, на-
чал удивлять Китай. С момента выхода нашего предыдуще-
го обзора в Поднебесной заболели всего 36 человек (за 5 
дней!), и один человек умер от COVID-19.

Коронарейтинг УЕФА (17 мая)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 230 698 27 563 146 446 6/7
2. Англия 244 603 34 716 1 918 6/7
3. Германия 176 369 7 958 154 011 6/7
4. Италия 225 435 31 908 125 176 5/7
5. Франция 179 693 28 111 61 327 2/6
6. Португалия 29 036 1 218 4 636 0/5
7. Россия 281 752 2 631 67 373 0/6
8. Бельгия 55 280 9 052 14 630 0/5
9. Голландия 44 195 5 699 167 0/5
10. Украина 18 291 514 5 116 1/5
      США 1 480 873 89 318 268 376
      Китай 84 047 4 638 79 295
      Белоруссия 29 650 165 9 932
      Финляндия 6 347 298 5 000

Данные - на основании онлайн сервиса портала ВОЗ (иссле-
довательский университет Джонса Хопкинса, США).
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ФУТБОЛ. ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Александр МЕДВЕДЕВ:Александр МЕДВЕДЕВ: ИГРАТЬ БУДЕМ  ИГРАТЬ БУДЕМ 
НА РОДНОЙ «ГАЗПРОМ-АРЕНЕ»НА РОДНОЙ «ГАЗПРОМ-АРЕНЕ»
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ПРОБЛЕМЫ В СПЕКТРЕ МНЕНИЙ

Валерий ОВЧИННИКОВ: ДЛЯ МЕНЯ 
«ЛОКОМОТИВА» БОЛЬШЕ НЕТ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Федун заболел 
и начал думать иначе

- Владелец «Спартака» Леонид 
Федун полагает, что вирус может 
полыхнуть вновь, а вот руковод-
ство «Зенита» уверено, что ри-
ски управляемы. Так сказал генди-
ректор клуба Александр Медведев. 
Вам понятно, почему «Зенит» так 
стремится довести сезон до логи-
ческого окончания?

- «Зенит» хочет стать 100-процент-
ным чемпионом. Но я бы и так присво-
ил клубу из Петербурга звание чемпи-
она, даже без рисков, о которых гово-
рит Медведев. Если говорить серьез-
но, то риски есть, может шандарахнуть 
так в любую секунду, что мало не по-
кажется. Коронавирус показал всему 
миру, что мы (люди) - никто и звать-то 
нас никак. Как болезнь повернет, так и 
будем делать.

Федун заболел. Я всё понимаю: по-
пав в такую ситуацию, будешь сам по-
другому думать. Мы так устроены, что 
все жить хотим, хотя понимаем, что 
все смертны. Никому не хочется сва-
литься от коронавируса. Не советую и 
вам, и себе болеть.

«Локомотив» убрал контролера
- Судя по тону высказываний ру-

ководства «Локомотива», доигры-
вать они не стремились. Каким вам 
видится будущее этого клуба, с уче-
том того, как некрасиво поступили 
с Юрием Семиным?

- На каждую хитрую жопу есть хо-
роший коловорот. Вот так я вам отве-
чу. Чего они хотели в клубе - одному 
богу известно. Но скажем так: все всё 
понимают. Но вслух об этом никто не 
скажет.

- Что вы имеете в виду, что хо-
тело руководство клуба?

- Убрать контролера. Они убрали 
человека, который контролировал 
всю ситуацию.

- Болельщики клуба вступились 
за Юрия Палыча…

- А дальше что? Я тоже двумя рука-
ми и ногами за Юрия Палыча Семина. 
Надо выкинуть этот совет директоров, 
тогда что-то поменяется. Короче, надо 
их всех уволить: и клубных работни-
ков, и совет директоров. Только один 
человек может что-то изменить - это 
президент РЖД.

Но есть еще один нюанс. Осталось 
8 туров, тут важно, как команда стар-
тует после возобновления. Сами по-
нимаете, второе место, которое сей-
час занимают железнодорожники, 
- это деньги. Они же там, в «Локомоти-
ве», сейчас говорят о тяжелых време-
нах, так вот, второе место - это и день-
ги, и Лига чемпионов. 

 - Что будет, если «Локомотив» 
не сможет завершить сезон на 2-м 
месте? Народный артист Вале-
рий Баринов сказал мне, комменти-
руя ситуацию вокруг «Локомоти-
ва», что хуже дурака только дурак 
с инициативой, а «Локомотива» для 
него больше нет.

- Для меня, честно говоря, тоже 
«Локомотива» больше нет. Я смотрел 
матчи этой команды только потому, 
что «Локомотив» для меня связан с Се-
миным. И мне было интересно. А что 
касается дурака с инициативой, Бари-
нов, наверное, имел в виду одну фа-
милию, того, кто все это и заварил. Все 
понимают, о ком речь.

Спасаем ФНЛ и ПФЛ - «наше всё», 
а РПЛ - под расстрел?

 - ФНЛ и ПФЛ уже остановлены, 
там есть недовольные, вроде мо-
сковского «Торпедо», которое рас-
считывало на повышение в классе.

- Само собой.
- Вам понятна логика того, что 

РПЛ доиграют, а турниры в низших 
лигах нет? Получается, гонка не 
имела ни финиша, ни смысла.

- Выходит так: мы хотим спасти 
от вируса наше всё - ФНЛ и ПФЛ. А 
Премьер-лигу можно и под расстрел 
пустить. Логика такая получается. Или 
все должны доигрывать, или никто. То 
же «Торпедо» имеет право сказать: ре-
бята, мы одной ногой в РПЛ, за пару ту-
ров (а оставалось еще 11) картина по-
меняется.

- Исполком решил доиграть Ку-
бок России. Значит, не для всех ко-
манд первого дивизиона сезон за-
кончен. «Шинник» будет больше ме-
сяца готовиться, возможно, к един-
ственному матчу. Это нормально?

- Ну что я могу сказать тут. Если бы 
футбольные люди были…  Тут вопро-

сы надо задавать нашему футбольно-
му гуру, который в футболе всё пони-
мает, Вячеславу Ивановичу Колоскову. 
Он был, есть и будет, дай бог ему здо-
ровья. Сейчас все зависит от тех, кто си-
дит в РФС, за ними принятие решений. 
А если люди из бизнеса принимают ре-
шения, то у них программа другая.

- Евгений Ловчев сказал пример-
но то же самое. Если бы футболь-
ные люди были главами клубов, то 
сезон был бы доигран в полном объ-
еме. И играли бы хоть каждый день 
оставшиеся матчи.

- С одной стороны, то, что сказал 
Ловчев, - правильно. Надо просто по-
нимать, что с этим вирусом происхо-
дит. А если завтра команды начнут ва-
литься, тогда что будем делать? Мож-
но играть и через день, и каждый день. 
Но шутки шутками, а люди ведь умира-
ют. Если не от вируса, то от других бо-
лезней. Вот вы представьте: сейчас ле-
гионеры начнут возвращаться, и во-
прос, завезут они или не завезут к нам 
вирус оттуда. Нет же понимания даже, 
сколько точно сидеть надо после воз-
вращения. И про две недели слышал, 
и про три. Уже 60 дней из телевизора 
только и слышно о вирусе.

Семак доказал, что наш тренер 
лучше заморского

- Скажите, вам симпатичен ны-
нешний «Зенит» Сергея Семака? 
Есть мнение, что эта команда 
выше классом всех своих соперни-
ков по чемпионату.

- Я думаю, что наш российский спе-
циалист лучше, чем любой заморский. 
Вот что доказал в «Зените» Семак. Сей-
час приедет в «Локомотив» главный 
тренер Николич, а у него там такой 
послужной список сумасшедший! Он 
выиграл чемпионат Сербии с белград-
ским «Партизаном», а потом еще и по-
бедил в таком серьезном турнире как 
чемпионат Венгрии! Вот и посмотрим, 
кто чего стоит.

У каждого интересного футболиста 
свои скелеты в шкафу

- Как бы вы поступили с Алексан-
дром Кокориным после завершения 
сезона, если бы решение зависело 
от вас?

- Вот я читаю про Кокорина, и пони-
маю, что Семаку он нужен, а руковод-
ству клуба - нет. Вот вы скажите мне, что 
важнее? Они в «Зените» что, хотят, что-
бы человек был хорошим и в жизни, и на 
поле? У каждого интересного футболи-
ста есть свои скелеты в шкафчике. Коко-
рин «Зениту» нужен как футболист или 
как суперчеловек? А уголовное дело… 
После того, как он побывал немножко в 
местах не столь отдаленных, у Кокори-
на голова на место точно встала момен-
тально. Все каналы, и входные, и выход-
ные, там у него прочистились. Он все по-
нял, надо быть полным идиотом, чтобы 
не понять, во что вляпался и чуть не сло-
мал себе карьеру.

Николичу надо преподнести 
за месяц 20 млн на тарелочке
- Кто попадет в групповой тур-

нир Лиги чемпионов помимо «Зени-
та»?

- Думаю, все команды, которые сей-
час находятся под «Локомотивом» в та-
блице, имеют все шансы. Один малей-
ший сбой у железнодорожников - и всё. 
Руководство «Локомотива» сейчас спа-
сает только то, что в этом сезоне матчи 
будут без зрителей. Иначе болельщики 
просто порвали бы таких руководите-
лей. А если, не дай бог, в команде кто-то 
«встанет», а это может сделать любой, 
что тогда? Братья Миранчуки и еще ряд 
футболистов оставались в «Локомоти-
ве» только из-за Семина. Все, кто рядом 
сейчас с «Локомотивом» в таблице, все 
эти варианты просчитывают. Психоло-
гия будет иметь важнейшее значение. 
Драться-то за кого? Наверное, рассчи-
тывают в клубе, что игроки будут бо-
роться за право остаться в основном 
составе при Николиче, а он уже будет 
решать. Но что и как он будет решать, 
мне интересно.

Денежный вопрос каков? 20 млн 
евро за Лигу чемпионов? Я читал, что 
зарплата у Николича 1,2 млн евро. Вот 
ему нужно за один месяц 20 млн пре-
поднести «Локомотиву» на тарелочке 
с голубой каемочкой. У Юрия Палыча 
это была «железная» тарелка. И если 
не принесет (Лигу чемпионов) Нико-
лич, тогда что, будут говорить о пере-
стройке клуба? Тогда в следующем се-
зоне поднимется девятый вал на три-
бунах. Такое не простят. 

Константин РОМИН.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Регламент пока на стадии 
обсуждения в органах власти
- С 21 июня футбол в России воз-

вращается…
- Регламент проведения игр и трени-

ровочного процесса еще не принят. Он 
пока на стадии обсуждения в органах 
власти. Принято только постановление 
о порядке возвращения иностранных 
футболистов и тренеров. Ждем окон-
чательных решений на государствен-
ном уровне, чтобы каждый клуб следо-
вал им. Главное - обезопасить футболи-
стов и весь персонал, задействованный 
на тренировках и играх. Риск заболева-
ния должен быть если не исключен, то 
сведен к минимуму. 

- Многие специалисты, с которы-
ми доводилось беседовать в период 
вынужденной паузы, утверждали: 
чтобы набрать форму и возобно-
вить игры РПЛ, достаточно трех 
недель. До назначенного срока воз-
обновления чемпионата - больше 
месяца…

- Обсуждались две даты возобнов-
ления чемпионата - 21 и 28 июня. Оста-
новились на первом варианте, что по-
зволит утвердить менее напряженный 
календарь доигрывания чемпионата и 
Кубка России. Сколько времени нужно 
для выхода из паузы и набора формы, 
со стопроцентной уверенностью не 
может сказать никто. Мы видели, на-
сколько бледно выглядел в первом 
после возобновления турнира бун-
деслиги матче «Шальке-04». А ведь эта 
команда занимает шестое место в не-
мецком чемпионате! В нынешней ситу-
ации очень важна роль тренера по фи-
зической подготовке. Ведь нужно еще 
постараться исключить травмы футбо-
листов. В той же дортмундской «Борус-
сии» еще в подготовительный период 
выбыли два ведущих игрока, включая 
не чужого нам Акселя Витселя. 

Пять замен - абсолютно 
правильное решение

- В оставшихся матчах будут 
разрешены пять замен…

- Это абсолютно правильное ре-
шение. Особенно с учетом выделен-
ных трех «окон» для выхода на поле 
свежих игроков. В нынешних реали-
ях нужно снизить нагрузку на футбо-
листов и дать возможность тренерам 
варьировать состав. И в то же время 
поддерживать интенсивность тактико-
технических действий. 

- «Зенит», получив разрешение 
правительства города, уже возобно-
вил командные тренировки, а неко-
торые клубы РПЛ, прежде всего мо-
сковские, из-за ситуации в своих реги-
онах такой возможности лишены…

- Не назвал бы эти занятия трени-
ровками. Скорее, физкультура на све-
жем воздухе. Мы действуем строго в 
соответствии с требованиями пере-
хода с режима самоизоляции на рабо-
чий. Настоящие тренировки начнутся, 
когда на занятиях можно будет задей-
ствовать даже не шесть-восемь чело-
век, а весь состав. 

Полуфинал «Зенит» - «Спартак» 
должен пройти на Крестовском
- Чемпионат будет доигран без 

зрителей. Нужно ли проводить 
матчи на громадных аренах, а не на 
тренировочных базах, что позво-
лило бы сократить расходы?

- Знаком с такой точкой зрения. 
Даже мадридский «Реал» рассматри-
вает вариант с проведением игр на 
тренировочной базе, а не на «Сантья-
го Бернабеу». Здесь важно отметить: 
при проведении матчей без зрителей 
во сто крат возрастает роль телевиде-
ния. Для качественного показа футбо-
ла необходимо и определенное коли-
чество камер, и правильная их расста-
новка. В «Зените» принято решение 
играть на «Газпром-Арене». 

- В Бундеслиге, возобновившей 
чемпионат, многие клубы приду-
мали интересные маркетинговые 
ходы. Болельщики менхенгладбах-
ской «Боруссии» за 6,5 евро могут 
купить билет, и на трибуне раз-
местят их огромные портреты, 
«Лейпциг» провел виртуальный 
матч против невидимого соперни-
ка, продав рекордное количество 
билетов по одному евро. В «Зените» 
что-то подобное планируется?

- В этом году клубу исполнится 95. 
К этой дате уже запущено несколько 
проектов, в которых участвуют игроки 
и болельщики. Мы не теряем с ними 
связь, а наши клубные службы не си-

дят сложа руки. В период пандемии 
интернет-продажи атрибутики и суве-
нирной продукции клуба находятся на 
том же уровне, что и раньше. 

- До сих пор не дан ответ на во-
прос, где будет проводиться полу-
финальный матч Кубка России «Зе-
нит» - «Спартак». Неужели фактор 
своего поля при игре без зрителей 
так важен?

- Все равно ведь стадион на Кре-
стовском острове свой, родной. При-
вычная раздевалка, аура на аре-
не, даже маршрут от базы до стадио-
на знакомый до слез! Безусловно, со-
трудники РФС допустили случайный 
прокол, не внеся в регламент Кубка 
России соответствующий пункт. Толь-
ко на протяжении многих лет было 
четко прописано, что при определе-
нии хозяина поля приоритет отдает-
ся  команде, которая ранее провела 
больше матчей на выезде. Прецедент-
ное право никто не отменял. 

Не все VIP-персоны 
попадут на матчи

- Матчи РПЛ пройдут при пустых 
трибунах, но все же больше двухсот 
человек получат право на них при-
сутствовать. Кто войдет в число 
избранных на играх «Зенита»?

- Кроме непосредственных участ-
ников матча - медики и представите-
ли администрации клуба, а также теле-
визионщики. Не обойтись и без секью-
рити. Ведь в некоторые буйные голо-
вы может прийти мысль о том, что не-
обходимо во что бы то ни стало про-
рваться на трибуны и поддержать лю-
бимую команду. 

- Неужели и VIP-персонам не удаст-
ся посмотреть матчи «вживую»?

- VIP-персоны тоже бывают раз-
ные. Заявки тех, кто относится к акци-
онерам и спонсорам клуба, будут рас-
смотрены, но в первую очередь нуж-
но обеспечить проведение и освеще-
ние игр. Тем, кто в этом задействован, 
будет отдан приоритет. При этом всем 
будут сделаны тесты на коронавирус в 
условленные сроки. 

Молодежная команда и «Зенит-2» 
играть не будут

- В режиме видеоконференции 
сложнее находить компромисс с 
коллегами из других клубов РПЛ?

- Современная видеосвязь позво-
ляет не только слышать, но и видеть 
коллег. Качество Интернета настолько 
хорошее, что можно заглянуть в глаза 
собеседника, что очень важно при лю-
бых переговорах. Думаю, что и после 
выхода из режима самоизоляции ра-
бота посредством видеоконференций 
станет нормой и позволит сократить 
командировочные расходы. 

- Чем будут заниматься в бли-
жайшее время футболисты и тре-
неры «Зенита-М» и «Зенита-2»?

- Принято решение не доигрывать 
ни первенство ПФЛ, ни первенство 
среди молодежных команд. Игроки и 
тренеры резервной команды и фарм-
клуба будут готовиться уже к новому 
чемпионату. Очень важно не только 
начать доигрывать чемпионат РПЛ, но 
и, как говорил Михаил Сергеевич Гор-
бачев, углубить процесс. Это позволит 
дать старт новому сезону во всех лигах 
в начале августа. 

Потери в бюджете неизбежны
- Как отразится нынешний кри-

зис на бюджете «Зенита»?
- Мы находимся в постоянном кон-

такте с нашими акционерами и спон-
сорами. Очень хорошо, что чемпионат 
страны будет доигран и клуб сможет 
выполнить обязательства перед спон-
сорами. По крайней мере, в части по-
каза на экранах телевизоров и совре-
менных цифровых платформах. После 
трансляций матчей Бундеслиги можно 
смело прогнозировать, что к играм РПЛ 
интерес будет повышенный. Спонсор-
ские логотипы на «Газпром-Арене» для 
нас - принципиально важный момент. 

- «Зенит» больше других клубов 
зарабатывал на проведении до-
машних матчей. Насколько отра-
зятся эти потери?

- Они, увы, неизбежны. Надеемся, 
что новый сезон начнется со зрителя-
ми, но для этого сегодня необходимо 
соблюдать режим самоизоляции. При-
зываю всех болельщиков к этому! 

Активные переговоры по новым 
контрактам не ведем

- В Германии сейчас все отмеча-
ют падение цен на футболистов на 
трансферном рынке. «Бавария», ко-

торая хотела приобрести у «Ман-
честер Сити» Лероя Сане, снизила 
предложение со 120 млн евро до 50 
- 70. Будет ли «Зенит» действовать 
в духе общеевропейских тенденций?

- Падение цен на трансферном 
рынке - очевидный и естественный 
процесс. Хотя мы считаем, что цены на 
игроков, выступающих в РПЛ, в Европе 
не достигли планки, соответствующей 
уровню их мастерства. Если условно за 
нашего футболиста предлагали 15 млн 
евро, то реальная цена - 30. После кор-
ректировки она может снизиться до 20 
- 25 млн. Хотя сейчас говорить о жела-
нии продать кого-то из наших футбо-
листов не стоит. Как и о приобретении 
новичков. 

- Запросы футболистов и осо-
бенно их агентов при переговорах о 
новых контрактах снизились?

- Многие игроки «Зенита» предпо-
читают вести переговоры о контрак-
те напрямую. Агенты подключаются 
на этапе, когда необходимо надлежа-
щее оформление соглашения. Это чи-
сто техническая работа. Пока мы вооб-
ще не ведем активные переговоры по 
новым контрактам. Нужно понять си-
туацию с арендами. До сих пор УЕФА 
не предоставил рекомендаций, как 
поступать в случаях, когда аренда за-
вершается в конце мая или июня. Ло-
гично предположить, что на период 
до игрывания чемпионатов арендные 
соглашения продолжали действовать. 
Болельщик должен и на финише сезо-
на увидеть команду, которая начинала 
его весеннюю часть. 

Зенитовцы понимают 
ответственность за свои слова
- В отсутствии информацион-

ных поводов, связанных непосред-
ственно с футболом, игроки мно-
гих клубов РПЛ вызвали интерес к 
себе громкими заявлениями. В «Зе-
ните» ничего подобного никто себе 
не позволил. У нас такие интелли-
гентные игроки, или другая обста-
новка в клубе?

- Весь сыр-бор вокруг громких за-
явлений начинается, когда что-то не 
так внутри клуба. Футболисты ведь - не 
инстаграмщицы, которым необходимо 
привлекать к себе внимание любым 
путем. Когда нет игр, то игроков пы-
таются вывести на громкие заявления 
соответствующими вопросами. Фут-
болисты «Зенита» прекрасно понима-
ют, что за свои слова необходимо бу-
дет отвечать. Вот и взвешивают их при 
общении с представителями прессы.

Контракт с Семаком 
будет не на один год

- Болельщиков сейчас очень вол-
нует вопрос о новом контракте 
Сергея Семака. Можно ли рассчиты-
вать, что он будет подписан, а все 
противоречия, возникшие при пе-
реговорах, разрешимы при наличии 
доброй воли с обеих сторон?

- Противоречий как таковых не было. 
Речь шла о рабочих моментах, которые 
практически полностью урегулирова-
ны. В ближайшие дни и совершенно точ-
но - до истечения срока нынешнего кон-
тракта мы подпишем новое соглашение. 
И оно будет не на один год.  

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

Положение после 22-го тура
    И В Н П М О
 1. «Зенит» 22 15 5 2 44-10 50
 2. «Локомотив 22 12 5 5 32-25 41
 3. «Краснодар» 22 11 8 3 36-22 41
 4. «Ростов» 22 11 5 6 39-34 38
 5. ЦСКА 22 10 6 6 29-22 36
 6. «Динамо» 22 8 6 8 20-25 30
 7. «Арсенал» 22 8 4 10 25-27 28
 8. «Спартак» 22 8 4 10 24-23 28
 9. «Уфа» 22 6 9 7 16-19 27
 10. «Урал» 22 6 7 9 26-41 25
 11. «Тамбов» 22 7 4  11 26-27 25
 12. «Сочи» 22 6 6 10 26-28 24
 13. «Оренбург» 22 6 5 11 26-36 23
 14. «Рубин» 22 5 8 9 12-22 23
 15. «Кр. Советов» 22 6 4 12 22-29 22
 16. «Ахмат» 22 4 8 10 16-29 20

Бомбардиры: Артём Дзюба («Зенит») 
- 13. Эльдор Шомуродов («Ростов») - 11. 
Сердар Азмун («Зенит»), Александр Со-
болев («Крылья Советов»/«Спартак») - 10.

Календарь финиша сезона - 
на 5-й стр.
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ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН

«РОТОР» И «ХИМКИ» ПОДНИМУТСЯ В РПЛ 

КАЛЕНДАРЬ РЕСТАРТА СЕЗОНА

14 СТРАН ОПРЕДЕЛИЛИСЬ С ДАТАМИ
Мы продолжаем отслеживать судьбу национальных футбольных тур-

ниров, прерванных пандемией COVID-19. Напомним, что существуют три 
группы ассоциаций УЕФА: перезапускающих сезон, досрочно завершив-
ших чемпионаты и работающих в режиме «весна/осень».

ФУТБОЛ. СЕЗОН-2019/20. ДОИГРЫВАНИЕ

«ЗЕНИТ»: ОТ ЦСКА И ДО 
«РОСТОВА». ИЛИ ДО ФИНАЛА?
О календаре и графике финиша чемпионата и Кубка России

18 - 21 мая 2020 г.гол!

16 мая после двухмесячного пере-
рыва, связанного с пандемией коро-
навируса, возобновился чемпионат 
Германии. Рестарт сезона в Бундесли-
ге стал первой ласточкой, принёсшей 
долгожданную весть о том, что футбол 
возвращается!

«Мы должны радоваться, что сно-
ва можем играть. Весь мир будет смо-
треть на Германию, мы можем стать 
примером для других», - привела 
пресс-служба «Баварии» слова глав-
ного тренера мюнхенского клуба Хан-
са Флика. Трудно с ним не согласиться. 
Смотрим, берём пример. Мы тоже хо-
тим играть в футбол. А пока зазвенел 
мяч, покатился по зелёным полям не-
мецких стадионов - 

По Тюрингии дубовой,
По Саксонии сосновой,
По Вестфалии бузинной,
По Баварии хмельной…
Разумеется, игры прошли со всеми 

мерами предосторожности, анонсиро-
ванными ранее. То есть без зрителей - 
с ограниченным и жёстко регламен-
тированным количеством людей, до-
пущенных на стадионы для обеспече-
ния игр, пятью разрешёнными замена-
ми, дезинфекцией мяча, и так далее…

«Забиваешь - и ничего. 
Очень странно»

«Боруссия Д» - «Шальке-04» - 4:0. 
Голы: Холланд, 29 (1:0). Рафаэл Геррейру, 
45 (2:0). Азар, 48 (3:0). Рафаэл Геррейру, 
63 (4:0).

Первый гол после возобновления 
турнира забил, конечно же, нападаю-
щий дортмундской «Боруссии» Эрлинг 
Холланд, ставший, уже сейчас мож-
но смело сказать, открытием сезона в 
Бундеслиге. И это был гол прежде все-
го в ворота коронавируса. Он доказал, 
что футбол будет жить!

Дортмундцы праздновали взятие 
ворот со строгим соблюдением соци-
альной дистанции. А отмечать успех 
им пришлось четырежды: «шмели», в 
рурском дерби принимавшие «Шаль-
ке-04», разгромили гостей из Гельзен-
кирхена со счётом 4:0.

Результат, отметим, для дерби 
Рура редкий. Последний раз подоб-
ную оплеуху - поражение с разницей 
в четыре мяча - «Шальке-04» получал 
в Дортмунде более полувека назад, в 
1966 году. И вот триумф «Боруссии» 
был зафиксирован вновь.

Дубль у победителей оформил Ра-
фаэл Геррейру. Два результативных 
паса отдал Юлиан Брандт. Но и Эрлинг 

Холланд, забивший первый посткоро-
навирусный гол в Германии, только им 
не ограничился.

Как и Торган Азар, 19-летний нор-
вежский вундеркинд записал в актив 
по системе «гол+пас» 2 очка (1+1). Та-
ким образом, Холланд продолжает об-
новлять бомбардирские рекорды в Бун-
деслиге. Теперь показатели форварда 
выглядят так: 9 матчей - 10 голов, а по 
системе «гол+пас» - 12 очков (10+2).

«4:0 с «Шальке» - это нормально. То, 
что команда хорошо играла, включая 
и оборону, - ключевой момент», - ска-
зал после матча главный тренер «Бо-
руссии» Люсьен Фавр. Конечно, он не 
мог не прокомментировать игру при 
пустых трибунах: «Это было очень не-
обычно. Не было шума. Бьёшь по во-
ротам, делаешь шикарный пас, забива-
ешь - и ничего. Очень-очень странно. 
Мы скучаем по нашей публике». 

А «Боруссия» набрала 54 очка и за-
крепилась на второй позиции в тур-
нирной таблице, сократив отставание 
от лидирующей «Баварии» до одного 
балла. 

Левандовски: пять сезонов 
подряд - «40+» 

«Унион» - «Бавария» - 0:2. Голы: 
Левандовски, 40 - пенальти (0:1). Па-
вар, 80 (0:2).

На столь опасной дистанции от 
ближайшего конкурента мюнхенцы 
находиться не желали. На следующий 
день в Берлине гости обыграли дебю-
танта высшего дивизиона «Унион» со 
счётом 2:0. Начало победе положил 
гол лидера гонки бомбардиров Бун-
деслиги, который с пенальти оформил 
Роберт Левандовски.

В итоге «Бавария» восстановила 
статус-кво, вернув себе преимущество 
в четыре очка над «Боруссией». А Ле-
вандовски забил свой 40-й гол за клуб в 
нынешнем сезоне (26 мячей в чемпио-
нате Германии, 11 - в Лиге чемпионов, 3 
- в Кубке Германии). При этом польский 
форвард забивает за клуб 40 и больше 
голов в пятом (!) сезоне подряд.

«Понятно, что болельщики и эмо-
ции являются центральным элемен-
том футбола, - привела пресс-служба 
«Баварии» слова главного тренера 
мюнхенцев Ханса Флика. - Но все ока-
жутся в равных условиях, главное - 
кто лучше адаптируется. Важно, что-
бы футболисты подгоняли друг друга, 
чтобы помогала скамейка запасных. 
Мы должны радоваться, что снова мо-
жем играть. Весь мир будет смотреть 

на Германию, мы можем стать приме-
ром для других».

Поцелуй Бояты: социальная 
дистанция - ноль

«Хоффенхайм» - «Герта» - 0:3. 
Голы: Акпогума, 58 - в свои ворота (0:1). 
Ибишевич, 60 (0:2). Кунья, 74 (0:3).

«Герта», подобно дортмундской 
«Боруссии», тоже одержала победу с 
крупным счётом. Однако матч больше 
запомнился не результатом, а тем, что 
после того как защитник «Хоффенхай-
ма» Кевин Акпогума забил гол в свои 
ворота, игрок гостей Анга Дедрик Боя-
та на радостях поцеловал Марко Груи-
ча - партнёра по команде.

Всё бы ничего - по прежним време-
нам. Но не в первый день рестарта се-
зона, остановленного из-за пандемии 
коронавируса. Боята, конечно же, на-
рушил правила социальной дистан-
ции. Все увещевания организаторов 
турнира и врачей оказались тщетны. 
Что же будет дальше?

«Айнтрахт» Ф - «Боруссия» М - 1:3. 
Голы: Плеа, 1 (0:1). Тюрам, 7 (0:2). Бенсебаи-
ни, 73 - пенальти (0:3). Андре Силва, 81 (1:3).  

«Аугсбург» - «Вольфсбург» - 1:2. 
Голы: Штеффен, 43 (0:1). Едвай, 54 (1:1). 
Гинчек, 90+1 (1:2).

«Лейпциг» - «Фрайбург» - 1:1. 
Голы: Гульде, 34 (0:1). Поульсен, 77 (1:1).

«Фортуна» - «Падерборн» - 0:0
 «Кёльн» - «Майнц» - 2:2. Голы: Ут, 6 

- пенальти (1:0). Кайнц, 53 (2:0). Авонийи, 
61 (2:1). Кунде, 72 (2:2).
   И  В  Н  П  М  О
 1.  «Бавария»  26  18  4  4  75-26  58
 2.  «Боруссия» Д  26  16  6  4  72-33  54
 3.  «Боруссия» М  26  16  4  6  52-31  52
 4.  «Лейпциг»  26  14  9  3  63-27  51
 5.  «Байер»  25  14  5  6  45-30  47
 6.  «Вольфсбург»  26  10  9  7  36-31  39
 7.  «Фрайбург»  26  10  7  9  35-36  37
 8.  «Шальке-04»  26  9  10  7  33-40  37
 9.  «Хоффенхайм»  26  10  5  11  35-46  35
10.  «Кёльн»  26  10  3  13  41-47  33
11.  «Герта»  26  8  7  11  35-48  31
12.  «Унион» 26  9  3  14  32-43  30
13.  «Айнтрахт» Ф  25  8  4  13  39-44  28
14.  «Аугсбург»  26  7  6  13  37-54  27
15.  «Майнц»  26  8  3  15  36-55  27
16.  «Фортуна»  26  5  8  13  27-50  23
17.  «Вердер»  24  4  6  14  27-55  18
18.  «Падерборн»  26  4  5  17  30-54  17

Сегодня: «Вердер» - «Байер». 
Бомбардиры: Роберт Левандовски 

(«Бавария») - 26. Тимо Вернер («Лейп-
циг») - 21. Джейдон Санчо («Боруссия» Д) 
- 14. Робин Куайсон («Майнц») - 12.

БУНДЕСЛИГА. 26-й ТУР

ВЕСЬ МИР СЕГОДНЯ СМОТРИТ НА ГЕРМАНИЮ 
Первый гол в ворота коронавируса забил 19-летний Эрлинг Холланд! 

На заседании клубов УПЛ приня-
то решение возобновить первенство 
30 мая. «За» - большинство клубов. До 
завершения чемпионата соперникам 
осталось сыграть по девять матчей. 
Турнир продолжится в двух шестёр-
ках. Одна будет бороться за путёвки в 
еврокубки, другая - за сохранение про-
писки в высшем дивизионе. Но остаёт-
ся открытым вопрос: где играть?

Черниговская «Десна» предложила 
провести оставшиеся матчи сильней-
шей группы в Киеве, который счита-
ет  идеальным местом, где есть и сер-
тифицированные стадионы, и хвата-
ет тренировочных баз и полей. Луган-
ская «Заря» не согласилась. Наличие 
трёх стадионов в Киеве не может яв-
ляться решающим фактором, посколь-

ку поставит команды в неравные усло-
вия, считает «Заря». Здесь напомнили 
также, что Киев является одним из са-
мых «заражённых» коронавирусом го-
родов Украины. Поэтому «Заря» пред-
ложила до игрывать чемпионат в За-
порожье или Днепре (бывший Дне-
пропетровск), где и все условия име-
ются, и более спокойная эпидемиоло-
гическая ситуация.

В этих обстоятельствах в бой всту-
пила «тяжёлая артиллерия». Прези-
дент киевского «Динамо» Игорь Сур-
кис на официальном сайте клуба при-
звал участников дискуссии к «логике»: 
«Четыре клуба из первой шестёрки 
базируются в Киеве или его окрестно-
стях, так почему бы этим не восполь-
зоваться и не разъезжать по Украине в 

УКРАИНА

Полный календарь, расписанный 
по дням и часам, пока не обнародо-
ван. Однако ясно, что долгожданный 
матч ЦСКА – «Зенит» состоится в вос-
кресенье, 21 июня. Если только ра-
нее утвержденное расписание мат-
чей 22-го тура не окажется изменено. 
Ведь в момент первой (еще мартов-
ской!) остановки сезона было офици-
ально объявлено, что календарь ме-
няться не будет – произойдет только 
временной сдвиг.

Впрочем, авторитета ЦСКА и «Зени-
та» может хватить, чтобы эта игра ока-
залась проведена на день-два раньше 
установленного срока - в субботу (20 
июня) или даже в пятницу, когда по ста-
рому расписанию должен был состо-
яться лишь один матч «Сочи» - «Рубин». 
Смысл в переносе имеется. Ведь при та-
ком жестком режиме доигрывания (два 
матча в неделю!) каждый лишний день 
отдыха в дальнейшем будет на вес если 
не золота, то, вполне возможно, сере-
бра. Намекаем на высшие турнирные 
перспективы «Зенита» и ЦСКА.

К сожалению, предложение о том, 
чтобы дважды отмененный четверть-
финальный матч Кубка России «Шин-
ник» - «Урал» был проведен раньше 
общего срока рестарта – до 21 июня, 
не прошло. Зато восторжествовал 
здравый смысл в определении сроков 
завершения чемпионата.

Мы не раз писали, что не в интере-
сах российского футбола тянуть до по-
следнего срока, предписанного УЕФА 
– до 2 августа. И неожиданно это пред-
ложение оказалось принято: чемпио-
нат финиширует в среду, 22 июля, а се-
зон будет закрывать финал Кубка, ко-
торый состоится в субботу, 25 июля.

Хотя думается, что данная дата еще 
не самая окончательная, и в итоге фи-
нал могут подвинуть на воскресенье, 
чтобы дать командам хотя бы три дня 
передышки перед решающим кубко-
вым поединком. Ведь матчи заключи-
тельного 30-го тура должны начаться 
единовременно - в среду, 22 июля, а 
значит, возможность маневра за счет 
переноса игр чемпионата исключена.

Радует, что по крайней мере 14 клу-

Сезон-2019/2020 в ФНЛ официаль-
но досрочно завершён. Краткие ито-
ги: первое место занял волгоградский 
«Ротор», второе - «Химки». Эти клу-
бы получат повышение в классе. Сты-
ковой турнир за право повышения в 
классе с участием клубов, занявших 
третье и четвертое места, не состо-
ится.

Кроме того, пресс-служба ФНЛ объ-
явила об отмене перехода клубов в 
ПФЛ. «В соответствии с решением Ис-
полкома РФС место в ФНЛ на следую-
щий сезон сохраняют команды, зани-
мавшие по итогам сыгранной части 
первенства места с 16-го по 20-е и по-
лучившие лицензию. Право сыграть в 
ФНЛ сезона-2020/2021 получат побе-
дители групп первенства ПФЛ, итоги 

которого также были утверждены по 
состоянию на 17 марта, при условии 
получения ими соответствующей ли-
цензии», - говорится в заявлении.

В зоне вылета ФНЛ кампанию за-
вершили «Луч», «Спартак-2», «Тек-
стильщик», «Факел» и «Мордовия». 
Победителями групп ПФЛ являются 
«Велес», «Динамо-Брянск», «Волгарь», 
«Акрон» и «Иртыш».

Уже после этого стало известно, что 
курский «Авангард» в следующем се-
зоне не будет выступать в ФНЛ. Клуб 
добровольно опустится в ПФЛ. Такое 
решение связано с сокращением бюд-
жета клуба, который составит меньше 
100 млн рублей. Переход команды в 
низший дивизион позволит ей сохра-
нить профессиональный статус.

Швеция собирается проводить 
матчи со зрителями

На сей раз начнем с последней, име-
ющей стабильный неизменный состав. 
По системе «весна/осень» проводят 
чемпионаты 13 стран: Белоруссия, Шве-
ция, Норвегия, Казахстан, Молдавия, 
Финляндия, Ирландия, Исландия, Лит-
ва, Латвия, Эстония, Грузия и Фареры.

Соответственно, своих участников 
еврокубков они определили полгода 
назад и сегодня могут не торопиться. 
По крайней мере, УЕФА им не выдвига-
ет никаких требований по срокам на-
чала нового сезона.

Как теперь знает весь футбольный 
мир, Белоруссия свой чемпионат-2020 
начала вовремя и в этот уик-энд уже 
проводит 9-й тур. Эстония стартует 
позже обычного - 19 мая, в сокращен-
ном формате.

Особой позиции, как и Белоруссия, 
придерживается Швеция. Правда, она, 
в отличие от наших соседей-славян, 
задержала старт турнира, сместив 
сроки начала чемпионата-2020 с мая 
на 5 июля. Однако, в отличие от всей 
Европы собирается проводить мат-
чи с болельщиками, а не за закрыты-
ми дверями.

Бельгия, замутившая процесс 
«отказов», Кубок решила 

доиграть
Самая малочисленная на сегод-

няшний день - группа ассоциаций, 
досрочно прекративших националь-
ные чемпионаты. Здесь всего семь 
государств-«отказников»: Голландия, 
Франция, Бельгия, Люксембург, Ги-
бралтар, Лихтенштейн (это княжество 
чемпионат не проводит, но Кубок ока-
зался непроведённым) и Кипр.

Бельгия, которая выступила зачин-
щиком идеи досрочного прекраще-
ния чемпионатов, после угрозы УЕФА 
об исключении из еврокубков надол-
го застопорила процесс. В итоге вче-
ра приняла половинчатое решение: 

чемпионат остановлен, а финал Куб-
ка «Брюгге» - «Антверпен» будет про-
веден.

Таким образом, на сегодня опреде-
лили участников еврокубков-2020/21 
уже 20 ассоциаций УЕФА из 55.

Россия перестраховалась 
больше всех

Всем остальным УЕФА установила 
дедлайн - 25 мая. До этого срока каждая 
лига должна определиться, будет ли 
она перезапускать турниры или отме-
нит оставшуюся часть соревнования.

На сегодня уже определились 14 
ассоциаций, в том числе и наша стра-
на. Публикуем сроки рестарта в хроно-
логическом порядке

Германия (16 мая)
Армения и Чехия (23 мая)
Венгрия (26 мая)
Дания (28 мая)
Польша (29 мая)
Австрия (2 июня, но финал Кубка - 

29 мая)
Хорватия (30 мая)
Израиль (31 мая)
Румыния (6 июня)
Турция (12 июня)
Россия (21 июня)
Перезапускают чемпионат, но по 

укороченной формуле:
Сербия (30 мая, плей-офф отменен)
Болгария (5 июня, плей-офф сокра-

щен с 10 до 5 матчей)

В группе не принявших решения 
большинство размышляет 

о дате рестарта
Несложный арифметический под-

счет показывает, что еще не опреде-
лилась с судьбой национальных тур-
ниров 21 ассоциация. В этой группе 
большинство также составляют стра-
ны, которые собираются возобновить 
турниры (к примеру, Италия, Испания, 
Англия), но официально еще не уста-
новили дату рестарта. К их числу отно-
сится и Украина. 

Дмитрий ВОРОХОВ.

Аутсайдеры остаются в ФНЛ. «Авангард» добровольно 
покидает лигу. «Алания» просит РФС о повышении в классе 

Вслед за тем болельщики «Ала-
нии» опубликовали обращение к РФС 
с просьбой допустить команду до уча-
стия в ФНЛ. Из Владикавказа сообща-
ют: до остановки первенства «Алания» 
шла на втором месте с четырёхочко-
вым отставанием от лидера зоны «Юг» 
- астраханского «Волгаря». При этом 
«Алания» дважды в ходе сезона раз-
громила конкурента (4:1 и 3:0). А ещё, 
отмечается, «Алания» - самая посеща-
емая команда ПФЛ с огромным отры-
вом. Кроме того, «Алания» - частный 
клуб, владельцы которого - известные 
в стране предприниматели, чей биз-
нес не пострадал от мировой панде-
мии коронавируса. Поэтому в клубе 
стабильно выплачивается заработная 
плата, нет проблем с финансами, гово-
рится в обращении. 

РФС пока не успел отреагировать 
на просьбу болельщиков «Алании». 

ПОКА СОГЛАСЬЯ НЕТ…
Игорь Суркис предложил «Заре» пожить на базе ДЮСШ 

киевского «Динамо» 

условиях проблем с логистикой?»
Суркис предложил «Заре» для тре-

нировок и подготовки к матчам базу 
клубной ДЮСШ. И заметил: «Не пони-
маю смысла, например, нашего матча 
с «Шахтёром» в Харькове: мы едем на 
нескольких автобусах из Киева в Харь-
ков, «Шахтёр» едет из Киева на не-
скольких автобусах в Харьков, там мы 
играем на пустом «Металлисте» и сно-
ва возвращаемся в Киев...»

Осталось дождаться, чем завер-
шится дискуссия. Но согласия добить-
ся будет непросто. «Заря» на момент 
при остановки сезона вышла на второе 
место в таблице, то есть в зону Лиги 
чемпионов. Клуб из Луганска при ра-
венстве очков по дополнительным по-
казателям опережает киевское «Дина-
мо», которое откатилось на третью по-
зицию - в зону Лиги Европы. Поэтому 
вряд ли «Заря» прельстится возможно-
стью играть в Киеве оставшиеся матчи 
взамен за возможность пожить на базе 
ДЮСШ «Динамо».   

бов РПЛ завершат сезон 22 июля – на 
10 дней раньше срока, предписанно-
го УЕФА в качестве последней даты за-
вершения сезона-2019/20. У команд 
будет лишних полторы недели отды-
ха перед новым сезоном-2020/21, на-
чало которого пока четко не обозначе-
но, но точно придется на август.

Дмитрий ВОРОХОВ.
КАЛЕНДАРЬ ФИНИША СЕЗОНА

23-й тур. 21 июня, воскресенье. 
(ЦСКА – «ЗЕНИТ»)

КУБОК РОССИИ. 1/4 финала. 
«Шинник» - «Урал». 24 июня, среда.

24-й тур. 28 июня, воскресенье. 
(«ЗЕНИТ» - «Крылья Советов»)

25-й тур. 1 июля, среда. («Тамбов» 
- «ЗЕНИТ»)

26-й тур. 5 июля, воскресенье. 
(«Краснодар» - «ЗЕНИТ»)

27-й тур. 8 июля, среда. («ЗЕНИТ» - 
«Сочи»)

28-й тур. 12 июля, воскресенье. 
(«Ахмат» - «ЗЕНИТ»)

29-й тур. 15 июля, среда. («ЗЕНИТ» 
- «Оренбург»)

КУБОК РОССИИ. 1/2 финала. 18-19 
июля, суббота-воскресенье. («ЗЕНИТ» - 
«Спартак»)

30-й тур. 22 июля, среда. («Ростов» 
- «Зенит»)

КУБОК РОССИИ. Финал. 25 июля, 
суббота.

Прим. Дата проведения туров 
(кроме 30-го) указана условно. В реали-
ях один тур может проходить в тече-
ние трех-четырех дней: со вторника по 
четверг и с пятницы по понедельник.
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Разыгрывающий «Химок» и сбор-
ной России Алексей Швед может про-
должить карьеру в «Зените», сооб-
щает издание Eurohoops. Отмечает-
ся, что петербургский клуб проявляет 
интерес к 31-летнему защитнику, кон-
тракт которого с «Химками» истекает 
нынешним летом. На момент приоста-
новки сезона в Евролиге Швед наби-
рал в среднем 21,4 очка.

Ранее генеральный директор ко-
манды Павел Астахов заявил, что пе-
реговоры о новом соглашении с ба-
скетболистом не ведутся. «Всё это в 
принципе бесполезно в нынешней си-
туации. Ты не можешь обещать игроку 
контракт, игрок не может обещать клу-
бу. В этом плане всё сложно. Перегово-
ры со Шведом и вообще все перегово-
ры сейчас на паузе, всё остановлено», 
- заявил Астахов в интервью «Р-Спорт».

Отметим, что генеральный дирек-
тор «Зенита» Александр Церковный 
рассказал: в клубе не намерены ве-
сти работу над формированием соста-
ва вплоть до тех пор, пока не станет 
известно, в каком еврокубковом тур-

нире примет участие команда в сезо-
не-2020/2021.

«В первую очередь мы ждём решения 
о нынешнем сезоне Евролиги. В то же са-
мое время мы анализируем потери, кото-
рые понесли из-за непредвиденных об-
стоятельств. Что касается формирования 
состава, то очень важно понять, в каком 
турнире мы будем принимать участие 
кроме Единой лиги ВТБ. До этих пор го-
ворить о трансферах неприемлемо.

На сегодняшний день у восьми 
игроков есть контракты на следующий 
сезон. Что касается новичков и тех, чей 
контракт заканчивается, то мы будем 
принимать решение сразу после того, 
как определимся с турниром и задача-
ми на следующий сезон», - приводит 
слова функционера Sputniknews.gr.

Специалисты не верят 
в рестарт сезона в Евролиге

Между тем стало известно, что Ев-
ролига озвучит решение по возмож-
ному возобновлению нынешнего се-
зона 25 мая. В случае рестарта остав-
шиеся матчи будут сыграны с 4 по 26 

Многие российские клубы ис-
пытывают серьёзные финансовые 
проблемы из-за пандемии корона-
вируса. Но если бы инфекция нано-
сила свои удары только по матери-
альному состоянию наших команд. 
В возрасте 44 лет от осложнений, 
вызванных коронавирусной ин-
фекцией, скончался врач ЦСКА Ро-
ман Абжелилов. Наши соболезно-
вания родным и близким…

Что же до финансов, то «Химки» из-
за пандемии потеряли сотни миллио-
нов рублей. Спонсоры УНИКСа в таком 
тяжёлом финансовом положении, что 
клуб может отпустить главного трене-
ра Димитриса Прифтиса. А глава ар-
мейского клуба Андрей Ватутин рас-
сказал, что бюджет ЦСКА подвергнет-
ся сокращению. «Мне не хочется сгу-
щать краски, потому что все европей-
ские баскетбольные команды находят-
ся в похожем положении. Все пытают-
ся сейчас найти некое дно, от которого 
можно оттолкнуться. Никто не заклю-
чает никаких контрактов с игроками, 
нет никакой трансферной деятельно-
сти», - рассказал глава ЦСКА. 

Но что клубы! Президент РФБ Ан-
дрей Кириленко заявил о прекраще-
нии сотрудничества федерации с «Аэ-
рофлотом». «С нами «Аэрофлот» тоже 
закончил, хотя как бренд «Аэрофлот» 
очень вяжется с баскетболом. Но сей-
час для авиации тяжёлое время, и мы 
будем справляться сами, ничего», - пе-
редает слова Кириленко ТАСС. Напом-
ним: «Аэрофлот» был официальным 
перевозчиком национальных сборных 
России с 2016 года. В связи с пандеми-
ей коронавируса авиакомпания от-
казалась от всех маркетинговых кон-
трактов на фоне сокращения опера-
ционных расходов. Ранее «Аэрофлот» 
прекратил сотрудничество с ЦСКА.

«Видимо, кто-то 
дискриминирует русский цех»

В этой ситуации, как ни парадок-
сально, более широкие возможности 
открываются перед российскими тре-
нерами и игроками. Так, экс-тренер 
ЦСКА и сборной России Дмитрий Шаку-
лин считает, что кризис, связанный с ка-
рантином, даст возможность проявить 
себя отечественным специалистам.

«Возможно, оптимизация бюджетов 
наших клубов сыграет на руку россий-
ским тренерам. Литовцы, сербы, гре-

ки смогут получать схожие зарплаты у 
себя на родине, и откроются вакансии 
для местных специалистов. Вы даже не 
представляете, сколько молодых та-
лантливых тренеров, игроков, которые 
не так давно закончили карьеру, сидят 
без работы и не могут реализоваться. 
И это длится не первый год. 

От руководителей клубов проска-
кивает такая мысль: «Мы знаем рус-
ских тренеров - они неумехи и недо-
тёпы». Видимо, кто-то дискриминиру-
ет русский цех и проявил себя не луч-
шим образом. Но есть и профессиона-
лы с большой буквы с хорошим зна-
нием английского, богатым игровым 
опытом. Но они не востребованы.

Говорю это к тому, что даже без пра-
вил и ограничений в регламенте инте-
ресы национальной стратегии долж-
ны быть на первом месте. Это стрела 
в том числе в адрес генменеджеров и 
президентов российских клубов. Хо-
рошо, ЦСКА выиграл две Евролиги за 
последние три года с Итудисом. Систе-
ма сработала. Но что выиграли другие 
иностранные тренеры за последнее 
время? А тот же Евгений Пашутин взял 
два Еврокубка с разными клубами», - 
цитируют Шакулина «Известия». 

Форвард ЦСКА Семён Антонов вы-
разил мнение, что в России есть мо-
лодые баскетболисты, играющие не 
хуже легионеров, однако не получа-
ющие кредита доверия тренеров ко-
манд. «Нужно показывать, что ты игра-
ешь лучше иностранца, играть намно-
го лучше, чтобы тренер делал став-
ку именно на тебя. На некоторых по-
зициях есть ребята, которые не хуже 
иностранцев, но, к сожалению, выхо-
дит так, что иностранцам дают боль-
ше игрового времени. Не знаю, с чем 
это связано», - сказал Семён Антонов 
во время прямой трансляции на стра-
нице ЦСКА во «ВКонтакте».

Лимит, конкуренция 
и «мусорное» время

Российский баскетбольный тренер 
Борис Соколовский заговорил в свя-
зи с пандемией коронавируса о жен-
ском баскетболе. Он полагает, что пре-
зиденту РФБ Андрею Кириленко необ-
ходимо ввести лимит на легионеров 
для женских клубов. «Квоту надо со-
кратить до четырёх легионеров в заяв-
ке, которые могут выходить на паркет 
без каких-либо ограничений. Считаю, 

это даст возможность нашим игрокам 
полноценно развиваться. 

Считаю, что Кириленко надо сделать 
это волевым решением. Вынести во-
прос на Исполком РФБ и привести до-
воды, почему надо срочно менять ре-
гламент. Российские баскетболистки 
почти не играют в Евролиге, выходят 
на паркет только в «мусорное» время. В 
Премьер-лиге статистика чуть лучше, но 
её тоже нельзя назвать оптимальной. В 
итоге женская сборная пропускает уже 
вторые Олимпийские игры подряд. Хотя 
совсем недавно об этом даже страшно 
было подумать. Мы всегда были среди 
лидеров на самых крупных турнирах, а 
теперь не можем попасть в «топ-6» на 
Евробаскете, чтобы отобраться в олим-
пийскую квалификацию. УГМК и курское 
«Динамо» уже выиграли Евролигу. Пора 
умерить амбиции и поработать на бла-
го российского баскетбола», - приводят 
слова Соколовского «Известия».

А вот сам Кириленко, размышляя 
о проблеме лимита на легионеров, 
полагает, что, возможно, лимит вооб-
ще стоит отменить. «Конечно, мне бы 
хотелось, чтобы у нас играло больше 
российских игроков. Но, как я сказал, 
рост игроков невозможен без конку-
ренции. Просто невозможен. Я всег-
да пытаюсь смоделировать ситуацию. 
Представьте, что сейчас в нашем чем-
пионате у каждого клуба есть возмож-
ность иметь только двух легионеров. 
В этом случае топовые клубы собе-
рут вообще всех лучших российских 
игроков, которые есть, а что будет с 
четвёртым, пятым, шестым, седьмым, 
восьмым клубами? Это больше исто-
рия владельцев, менеджеров и трене-
ров клубов, нежели проблема лимита.

Если тренер не хочет играть рос-
сийскими игроками или менеджер 
не строит команду вокруг российско-
го игрока, какая разница, какой лимит 
мы введём? Может быть, стоит вообще 
отменить лимит. Я в этом вижу вызов. 
Отменить и посмотреть, как игроки бу-
дут к этому адаптироваться. Та эконо-
мическая ситуация, которая складыва-
ется сейчас, может пойти нашему ба-
скетболу на пользу. Неизбежно сокра-
щение бюджетов, клубы не смогут при-
обретать легионеров и вынуждены бу-
дут строить свою команду из того, что 
есть в наличии», - приводит слова Ки-
риленко сайт Межрегиональной люби-
тельской баскетбольной лиги.

СБОРНАЯ РОССИИ

БАСКЕТБОЛ. ВЫНУЖДЕННОЕ МЕЖСЕЗОНЬЕ

EUROHOOPS: «ЗЕНИТ» 
ПРОЯВЛЯЕТ ИНТЕРЕС К ШВЕДУ

«Химки»: Наши переговоры с игроком сейчас на паузе, 
всё остановлено

июля в одном городе и без зрителей. 
Впрочем, по мнению известного ба-
скетбольного комментатора Владими-
ра Гомельского, вероятность подобно-
го развития событий невысока. 

«Думаю, реальных шансов на про-
должение сезона у Евролиги практи-
чески нет. Насколько знаю, к группо-
вым занятиям на сегодняшний день 
приступили только испанские и не-
мецкие клубы. Евролига - коммерче-
ская организация, нацеленная на из-
влечение прибыли. Руководство Евро-
лиги старается минимизировать убыт-
ки и по этой причине затягивает объ-
явление об окончании сезона», - при-
водит слова Гомельского Nevasport.

С похожим заявлением выступил 
президент ЦСКА Андрей Ватутин, ко-
торый усомнился, что руководству Ев-
ролиги удастся организовать доигров-
ку сезона. «Конечно, было бы здорово, 
чтобы в июле, даже без зрителей, мы 
сыграли. Но границы Российской Фе-
дерации на сегодня закрыты на въезд 
и выезд. И я говорю не только о ЦСКА, 
но и о «Химках» с «Зенитом».

Сейчас 10 наших игроков находятся 
вне пределов России, и три тренера - в 
Греции. Надо понимать, что мы не можем 
в нормальном режиме начать трениро-
ваться. Похожая ситуация и у двух дру-
гих российских команд», - рассказал Ва-
тутин в видеоинтервью, которое разме-
щено на канале «Россия 24» в YouTube.

ПАНДЕМИЯ: НЕ ТОЛЬКО ФИНАНСОВЫЙ АСПЕКТ

«АЭРОФЛОТ» УЛЕТЕЛ И ОТ ЦСКА, И ОТ РФБ

Международный олимпийский коми-
тет после консультаций с ФИБА утвердил 
новые даты квалификации Игр в Токио 
среди мужских сборных по баскетбо-
лу. Четыре отборочных турнира, в каж-
дом из которых предстоит разыграть 
одну путёвку на Олимпиаду, пройдут с 
29 июня по 4 июля следующего года. 

Места проведения остаются преж-
ними: Сплит (Хорватия), Каунас (Лит-
ва), Белград (Сербия) и Виктория (Ка-
нада). Победители квалификации по-
полнят восьмёрку уже известных 
участников мужского баскетбольного 

турнира Токио-2020. Это Япония, Испа-
ния, Аргентина, Франция, Австралия, 
США, Нигерия, Иран. Всего за медали 
Игр поведут борьбу 12 команд. 

Сборная России, напомним, по-
борется за олимпийскую лицензию 
в Сплите - вместе с Германией, Мек-
сикой, Хорватией, Бразилией и Туни-
сом. В каждом из городов сыграют по 
шесть сборных, разделенных на груп-
пы по три в каждой. Внутри групп 
 команды сыграют в один круг. По две 
лучшие сборные из каждой тройки 
выйдут в полуфинал. Победители по-

БОРЬБУ ЗА ПУТЁВКУ В ТОКИО НАША 
КОМАНДА НАЧНЁТ 29 ИЮНЯ 2021 ГОДА

луфиналов сыграют в решающем мат-
че за олимпийскую путевку.

Состав олимпийских 
квалификационных турниров

Сплит (Хорватия)
Группа A. Германия, Россия, Мексика.
Группа B. Тунис, Хорватия, Бразилия.

Белград (Сербия)
Группа A. Доминиканская Республика, 
Новая Зеландия, Сербия.
Группа B. Пуэрто-Рико, Италия, Сенегал. 

Каунас (Литва)
Группа A. Литва, Юж. Корея, Венесуэла.
Группа B. Польша, Словения, Ангола.

Виктория (Канада)
Группа A. Греция, Китай, Канада.
Группа B. Уругвай, Чехия, Турция.
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ФУТБОЛ. «ЗЕНИТ». ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

СергейСергей СЕМАК: СЕМАК: СВОИ ВОПРОСЫ Я ОБОЗНАЧИЛ  СВОИ ВОПРОСЫ Я ОБОЗНАЧИЛ 
РУКОВОДСТВУ, МЫ ОБЩАЕМСЯ, КОНТРАКТ - РУКОВОДСТВУ, МЫ ОБЩАЕМСЯ, КОНТРАКТ - 

НА СТАДИИ ПЕРЕГОВОРОВ НА СТАДИИ ПЕРЕГОВОРОВ 
И ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЙИ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЙ

Главный тренер «Зенита» в пря-
мом эфире «Инстаграма» «Матч ТВ» 
рассказал о нюансах подготовки ко-
манды к рестарту чемпионата, кон-
цовка которого может быть непред-
сказуемой, а также о своем новом 
контракте с «Зенитом» и возвраще-
нии в команду игроков из аренды. 

О программе подготовки к сезону 
- Она есть. Сейчас мы занимаемся 

тестированием игроков на коронави-
рус, у всех отрицательный результат, 
слава богу. Начинаем работать в ре-
жиме как позволяют власти - это ин-
дивидуальные тренировки, с соблю-
дением всех мер предосторожности. 
Постараемся обезопасить игроков и 
тренерский штаб, контакт минималь-
ный. Будем заниматься так: тренер, 
один игрок или по два, если нам раз-
решат. Будем шаг за шагом двигаться, 
как только ситуация позволит, к более 
крупным группам, затем начнем пол-
ноценные тренировки. Получается та-
кая посменная работа. Тренерского 
штаба в полном составе не будет еще 
долго. Станем дежурить поочередно.

Очень серьезные требования у Ро-
спотребнадзора. Пока что речь не идет 
о групповых занятиях, не говоря об об-
щекомандных. Будем ждать разрешения 
от властей. Вся команда находится в Пе-
тербурге, за исключением Юрия Жев-
нова, который должен приехать завтра 
и сразу уйти на 14-дневный карантин. 

О пяти заменах по ходу матча
- Меня часто спрашивают по пово-

ду 5 замен. Я думаю, это хорошо, пото-
му что у нас не будет возможности по-
сле такой паузы проводить даже кон-
трольные матчи. Обычно в перерывах 
мы играем по 3-4-5-6 матчей, сейчас до 
возобновления чемпионата большин-
ство команд совсем не сыграют, так как 
играть не с кем, опасность высокая, 
найти партнера по спаррингу будет 
практически невозможно. Я за 5 замен 
- это позволит плавно подойти к сезо-
ну, давая возможность отдыхать игро-
кам, которые будут хуже себя чувство-
вать функционально. Хорошая идея 
по этому поводу возникла  у англичан 
- три временных отрезка, чтобы сде-
лать замены, из них две двойные, одна 
одинарная. Тогда сохранится динами-
ка игры, потому что при пяти заменах, 
если ни одна команда их не использует, 
а потом в конце начнет делать, то фут-
болом это назвать будет сложно.

О решении не отпускать 
по домам легионеров

- Мы должны были понять, что будет 
дальше, прежде чем отпускать игро-
ков. Эта мысль была у всех. Когда ребя-
та спрашивали, могут ли они улететь, я 
отвечал: «Вы можете улететь, но не смо-
жете вернуться. Во-первых, границы бу-
дут закрыты, во-вторых, карантин, и как 
мы будем тренироваться? Времени на 
МНЕНИЕ

Олег ВЛАСОВ: ПАЛЫЧ ДАВАЛ ШАНС 
КАЖДОМУ, СОБИРАЛ ТРОФЕИ. КАК МОЖНО 

БЫЛО НЕ ПРОДЛИТЬ С НИМ КОНТРАКТ?!
Экс-полузащитник «Зенита», петербургского «Динамо» и «Ленинградца» 

Олег Власов в эксклюзивном комментарии для «Спорт уик-энда» высказал 
свое мнение о решении совета директоров «Локомотива» не продлевать 
контракт с главным тренером Юрием Семиным.

– Я уже неоднократно говорил, что 
уважаю Юрия Павловича как тренера 
и как большую личность в мире спор-
та. Хочу его поддержать. На мой взгляд, 
решение о непродлении с ним кон-
тракта именно сейчас выглядит стран-
ным, непонятным и необоснованным. 
«Локомотив» идет на втором месте, и 
чемпионат еще не завершен, - сказал 
Власов. -  Я уже не говорю о том, что Се-
мин значит для железнодорожников. 
Он собирал трофеи для этого клуба. 
Даже его последний приход (в августе 
2016-го. – Прим. автора) принес «Ло-
комотиву» чемпионство, два Кубка Рос-
сии, регулярное участие в Лиге чемпи-
онов. И по игре команды к Семину не 
должно быть вопросов. «Локо» демон-
стрирует зрелищный футбол, молодые 
игроки прогрессируют. Это очень важ-
но! Братья Миранчуки, работая с Юри-
ем Павловичем, вышли на такой уро-

вень игры, что ими интересуются ев-
ропейские клубы. Есть еще Баринов, 
Жемалетдинов, Тугарев, Макгеев, Рыб-
чинский… Палыч давал шанс каждо-
му! Это огромный вклад Семина в раз-
витие клуба!

Полагаю, Семин очень тяжело вос-
принял эту ситуацию. Он столько лет от-
дал команде и готов был продолжать ра-
ботать в «Локомотиве». Что будет даль-
ше? Все зависит от желания Семина тре-
нировать. Мне все-таки кажется, у него 
будет такое желание. Юрий Павлович 
по-прежнему востребован в России!

Сергей ИЛЬИЧУК. 
В сезоне-2014/15 Олег Власов играл 

под руководством Юрия Семина в 
«Мордовии». Команда из Саранска за-
няла восьмое место – самое высокое 
в клубной истории, а полузащитник 
провел 29 матчей и забил 2 мяча, в 
том числе в ворота «Зенита».

подготовку будет очень мало». Все ре-
бята понимающе отнеслись к вопросу, 
выполняли то, что от них требовалось. 
Хотя, конечно, многие были недоволь-
ны, хотели домой. Но мы понимали: ког-
да чемпионат возобновится, а они бу-
дут на карантине, то мы не сможем их 
быстро собрать. Поэтому им пришлось 
чем-то пожертвовать: семьей, возмож-
ностью побыть дома. Но это часть ра-
боты. Хоть и не очень приятно получи-
лось, что никто из иностранцев не смог 
попасть домой, но это того стоило, за-
кон один для всех.

О непредсказуемой концовке 
чемпионата

- Конечно, сложностей много, под-
готовиться к первым матчам будет не-
просто, учитывая время. Функцио-
нальная готовность у всех команд  раз-
ная. Невозможно подвести футболи-
стов с точки зрения игровой практи-
ки к оптимальному состоянию. Окон-
чание будет непредсказуемым. Нам 
практически все игры чемпионата 
нужно будет доиграть за месяц. И если, 
к примеру, за несколько дней заболе-
ют 2-3 человека, потом 2 недели на ка-
рантине, тренировки, и они не сыгра-
ют уже ни одного матча. А что будет, 
если в команде заболеет большое ко-
личество игроков? Как дальше посту-
пать? Вопросов много всегда, но га-
рантировать никто ничего не может.
О новом контракте  и возвращении 

Кокорина и Мостового из «Сочи»
- Все свои вопросы по новому со-

глашению с «Зенитом»  я обозначил 
руководству. Мы общаемся по поводу 
них. Ничего нерешаемого там нет. Кон-
тракт на стадии переговоров и приня-
тия решений.

Что касается Александра Кокорина, 
то, насколько известно, была достиг-
нута договоренность о его аренде до 
конца сезона. Надеюсь, руководство 
клуба вернется к этому вопросу. Я хочу 
видеть его в команде. У Саши, насколь-
ко я знаю, тоже есть желание играть в 
«Зените» - он усилит нашу команду. Но, 
естественно, последнее слово всегда 
за руководством и за самим Сашей, ко-
торый становится свободным агентом. 
Поэтому нашим руководителям нужно 
принимать решение. Кто еще вернется 
в «Зенит» из «Сочи»? Обязательно Мо-
стовой. Посмотрим, насколько он го-
тов, чтобы помогать нам уже сейчас. 
Та игра, которую он демонстрирует, 
очень нравится, он молодец, набрал-
ся опыта, получил хорошую практику.

Что касается Кругового, то на сборах 
он проходил восстановление, до мая у 
нас была договоренность по его арен-
де с «Уфой». Дальше уже руководители 
будут принимать решение. Если прод-
лят его аренду, то он останется там до 
конца сезона, а потом вернется к нам. 
Если нет, значит, будет тренировать-
ся с «Зенитом», потому что сейчас мы 
не можем никого заявить на оставшу-
юся часть сезона. Еще у нас есть Денис 
Терентьев (тоже арендован «Уфой». - 
Ред.). Еще - Лесовой в Туле. По ним тоже 
будем принимать решения. 
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КХЛ. «ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ»

Нападающий СКА Сергей Плотни-
ков обменян в хабаровский «Амур». 
Как сообщает пресс-служба питерско-
го клуба, взамен армейцы получили 
права на форварда Игоря Руденкова. 
На своем официальном сайте «красно-
синие», как водится, поблагодарили 
Плотникова за «весомый вклад в по-
беды» и пожелали «удачи в дальней-
шей карьере». 

В ответ уже форвард «Амура» напи-
сал в своем «Инстаграме» обращение 
к болельщикам СКА: «Сложно остав-
лять часть себя в команде, в горо-
де, а как иначе? Иначе хорошим хок-
кеистом не будешь, хорошим челове-
ком… В этой команде я оставил, на-
верное, даже не одну (часть себя)! Спа-
сибо клубу! Спасибо гостеприимному 
Санкт-Петербургу! И, конечно, спаси-
бо болельщикам, которые помогали и 
подгоняли меня каждую игру. Вы сила 
СКА!»

По информации «чемпионат.соm», 
расстаться с Плотниковым, у которо-
го контракт со СКА действует еще два 
года, питерскому клубу пришлось из-
за того,  что хоккеист не захотел пойти 
на понижение зарплаты в 75 миллио-
нов рублей за год. В результате чего и 
нарвался на обмен в родной хабаров-
ский «Амур». По этой же причине ар-
мейцам пришлось расстаться и с Наи-
лем Якуповым, 70 миллионов рублей 
в год которому теперь будет платить 
«Витязь». 

Напомним, что минувший сезон 
29-летний Плотников начинал в каче-
стве капитана СКА и в 48 матчах регу-
лярного чемпионата набрал 29 (8+21) 
очков. В 4 играх плей-офф на его сче-
ту две шайбы.  В составе армейцев 
он стал обладателем Кубка Гагарина 
-2017. 25-летний Руденков провёл за 
«Амур» 62 матча, в которых набрал 26 
(13+13) очков. 

СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ!

СКА ОТПРАВИЛ 
ПЛОТНИКОВА В ХАБАРОВСК

ДЕЛА КОНТРАКТНЫЕ 

 ВЕЙ И ТИМКИН ПЕРЕБРАЛИСЬ 
В ГОРОД НА НЕВЕ

 Бурдасов и Бенгтссон заключили с питерцами новое соглашение

ХОККЕЙ. СКА В ЛИЦАХ

Александр САМОНОВ: ВМЕСТО ТРЕНИРОВКИ 
ТАМБИЕВ ОТПРАВИЛ КОМАНДУ В ПАРК 

АТТРАКЦИОНОВ, А НА СЛЕДУЮЩИЙ ДЕНЬ 
МЫ ВЗЯЛИ КУБОК

эхо недели 18 - 21 мая 2020 г.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ЗАЩИТНИК «ШАЛЬКЕ» 
ПОПАЛ В СФЕРУ ИНТЕРЕСОВ «ЗЕНИТА». 

ТУРКУ ВСЕГО 20 ЛЕТ…
«Зенит» положил глаз на 20-летнего центрального турецкого 

защитника «Шальке» Озана Кабака, который перешел в этот не-
мецкий клуб из «Штутгарта» летом 2019 года за 15 миллионов 
евро. Transfermarkt в настоящий момент оценивает стоимость 
футболиста в 29 миллионов евро. По информации Sport24, сто-
роны уже контактировали по поводу возможного приобретения 
«Зенитом» защитника. До переезда Кабака в Гельзенкирхен им ин-
тересовались «Бавария», «Милан», «Манчестер Юнайтед» и «Тот-
тенхэм».

Напомним, что Газпром является спонсором «Шальке», гель-
зенкирхенцы проводили с «Зенитом» товарищеский матч, еще 
одна игра должна была состояться в марте на открытии рекон-
струированной арены «Шальке», но ее отложили из-за начавшей-
ся пандемии коронавируса. В нынешнем сезоне Кабак провел за 
«кобальтовых» 21 матч во всех турнирах, забил три гола и сде-
лал одну результативную передачу. Не исключено, что в составе 
«сине-бело-голубых» он может заменить Бранислава Ивановича, 
контракт которого с клубом завершается нынешним летом. 

Для коренного москвича Алек-
сандра Самонова именно Петер-
бург стал городом, меняющим его 
карьеру. В 2018 году, выступая за 
«Динамо Санкт-Петербург», он стал 
MVP сезона в ВХЛ, принес своей 
 команде победу в Кубке Петрова 
и получил путевку в «основу» «Ви-
тязя». А в октябре прошлого года 
25-летний голкипер окончатель-
но поменял Подольск на город на 
Неве: здесь его ждали СКА и наци-
ональная сборная.

Гашек даже не давал мне 
в ворота встать. Просто фанатик!

– Александр, вы воспитанник мо-
сковского «Спартака» и начинали 
свою профессиональную карьеру со 
знаменитым Домиником Гашеком. 
Есть что вспомнить?

– Да, было мне лет 15 – меня ко вто-
рой команде подтаскивали трениро-
ваться. Но он мне не давал в ворота 
вставать.

– Настолько Доминатор жаден 
до хоккея?

– Гашек – просто фанатик! Свое-
го дела... Видишь, что ему очень мно-
го лет, но он все равно тебе ворота не 
отдает. Его работоспособность броса-
лась в глаза. В 46 лет чех пахал боль-
ше, чем остальные вратари команды 
(смеется).

– Как вообще получилось, что 
вам не нашлось места после окон-
чания школы в «Спартаке»?

– Клубу надо было определяться с 
составом в МХЛ! Сказали: извини, у нас 
не получится дать тебе шанс… И, ка-
жется, через день я оказался в «Витя-
зе». Расстраиваться и грустить особо 
времени не было.

– Как удалось так быстро найти 
себе другой клуб?

– К тому времени у меня был хоро-
ший агент – Александр Черных. Тре-
нер вратарей «Спартака» Сергей Го-
лошумов посоветовал. С ним и свя-
зались, все быстро получилось. Меня 
предложение устроило, и почти семь 
лет я проиграл в системе «Витязя».

– Но никто ковровую дорожку 
вам там не собирался расстилать. 
И место в составе пришлось бук-
вально выгрызать…

– Понятное дело. Но по-другому и не 
бывает. Если не пашешь и не выгрыза-
ешь, то ничего и не получишь. В  команде 
МХЛ вначале ко мне присматривались, 
затем начали доверять. Потом в «вышке» 
поиграл, с «Динамо Санкт-Петербург» 
сделал «золотой дубль» в 2018 году: чем-
пионат и плей-офф выиграли. Все шло 
по нарастающей...

– Но до победы с «Динамо» все 
было непросто. Стоит хотя бы 
вспомнить тверский ТХК – клуб, ко-
торый испытывал серьезные фи-
нансовые проблемы. 

– Это была, скорее, ступенька, кото-

«КРАСНО-СИНИЕ» ПОДЫСКИВАЮТ 
ВАРИАНТЫ ОБМЕНА ДЛЯ КАРПОВА?

Хафизуллин согласился на понижение зарплаты, Белов и Кетов 
подписали контракты на выгодных для клуба условиях

Питерские армейцы на два сезона, 
до 30 апреля 2022 года, продлили со-
глашение с Антоном Бурдасовым и за-
щитником Лукасом Бенгтссоном, а так-
же подписали еще двух нападающих. 
Из ЦСКА на правах свободного агента 
на берега Невы перебрался канадский 
форвард Линден Вей, который станет в 
СКА пятым легионером. А из «Магнит-
ки», причем тоже в качестве свобод-
ного агента, перешел Евгений Тимкин. 
С ними также заключены двухлетние 
контракты, сообщает официальный 
сайт питерского клуба.  

По информации телеграм-канал 
«Хоккей без зрителей», Тимкин, уже по-
обещавший в составе СКА побороться 
за свой третий Кубок Гагарина (здесь 
интересы хоккеиста и клуба полностью 
совпадают), будет получать по 25 мил-
лионов рублей за сезон. 29-летний уро-
женец Мурманска, кстати, имеет солид-
ные габариты: рост 197 сантиметров, 
вес 98 килограммов. В КХЛ помимо 
«Магнитки», с которой выиграл два КГ, 
он выступал за «Витязь» и «Авангард». 
Всего в КХЛ провел 625 матчей и набрал 
150 (79+71) очков. В сезоне-2019/2020 
в 46 встречах «регулярки» за «Метал-
лург» форвард заработал всего 2 (1+1) 
очка при показателе полезности «-3» 
и 27 минутах штрафа. В пяти встречах 
плей-офф баллов не набрал.

Что же касается канадца Вея, то он 
на 14 сантиметров будет пониже Тим-

кина (183) и на 12 килограммов полег-
че (86). Зато в своем послужном списке 
28-летний форвард имеет опыт игры в 
НХЛ за «Лос-Анджелес», «Ванкувер» и 
«Калгари». В общей сложности он про-
вел в заокеанской лиге 138 матчей, 
в которых набрал 44 очка. В КХЛ Вей 
играл за «Барыс» и ЦСКА и с москов-
скими армейцами  в 2019 году стал об-
ладателем Кубка Гагарина. В его активе 
180 матчей и 155 (46+109) очков в на-
шей лиге. В прошлом сезоне в составе 
столичной команды форвард выходил 
на лед в 56 играх, в которых  набрал 50 
(14+36) баллов.

Если же говорить о Бурдасове, то в 
2015 году он уже выигрывал с питер-
цами Кубок Гагарина. Затем выступал 
за «Авангард», ЦСКА и «Салават Юла-
ев». По ходу сезона 2019/20 вернулся в 
СКА и в 35 матчах отметился 18 (10+8) 
набранными очками. Всего в армей-
ской форме форвард провел 221 игру, 
набрав 97 (44+53) очков при общем 
показателе полезности «+35».

Ну а 26-летний защитник Лукас 
Бенгтссон, контракт с которым подпи-
сан до конца сезона 2021/22, являет-
ся игроком сборной Швеции, чемпио-
ном Швеции и серебряным призером 
молодежного чемпионата мира. Он 
перешел в СКА перед началом сезона 
2019/20. В 30 матчах за «красно-синих» 
набрал 16 (3+13) очков при показателе 
полезности «+13».

ФУТБОЛ. ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

Нападающий СКА Максим Карпов, кон-
тракт которого с питерским клубом рас-
считан ещё на два сезона, по сообщению 
телеграм-канала «Хоккей без зрителей», 
может быть обменян в другую команду. По-
хоже, что причина, как и в случае с Серге-
ем Плотниковым, в зарплате хоккеиста в 65 
миллионов рублей в год, а на ее понижение 
форвард, похоже, не идет, что не вписывает-
ся в бюджет питерского клуба, вынужденно-
го помещаться под «потолок зарплат» в КХЛ 
на сезон 2020/21 в 900 миллионов рублей. 

Максим Карпов пополнил состав питер-
ских армейцев летом 2017 года. В составе 
СКА форвард стал обладателем Кубка кон-
тинента и дважды – бронзовым призёром 

чемпионата России. В минувшем регуляр-
ном чемпионате 28-летний нападающий 
принял участие в 54 матчах, в которых за-
бросил восемь шайб и сделал семь резуль-
тативных передач при показателе полезно-
сти «+9» и шести минутах штрафного вре-
мени. В плей-офф хоккеист сыграл три мат-
ча и не набрал очков.

Кстати, стали известны и новые зарпла-
ты в СКА защитников Динара  Хафизулли-
на, Антона Белова и нападающего Евге-
ния Кетова.  По информации все того же 
телеграм-канала «Хоккей без зрителей», 
31-летний Хафизуллин принял предложе-
ние армейского клуба о перезаключении 
контракта, который у него был рассчитан 

еще на два сезона, на новых условиях. Вме-
сто прежнего соглашения с зарплатой в 70 
миллионов рублей за год заключено новое 
двухлетнее соглашение с окладом  в разме-
ре 50 миллионов. Зарплата Кетова по ново-
му двухлетнему контракту составит 40 мил-
лионов рублей за сезон (была 70). Белов 
заработает 35 миллионов по однолетне-
му контракту (в сезоне 2019/20 у него тоже 
было 70 миллионов рублей). 

В минувшем сезоне 33-летний Белов сы-
грал в 42 матчах, записав в актив 13 (4+9) 
баллов при показателе полезности «+9» 
и 8 минутах штрафа. В четырёх встречах 
плей-офф заработал 2 (1+1) очка.  Хафи-
зуллин в «регулярке» принял участие в 29 
встречах, отдав семь результативных пере-
дач при показателе полезности «+8» и 10 
минутах штрафа. В плей-офф очков не на-
брал. 34-летний Кетов в 59 матчах чемпи-
оната набрал 21 (13+8) очко при показа-
теле полезности «+18» и 30 минутах штра-
фа. В четырёх матчах плей-офф на его сче-
ту 2 (1+1) балла.

НАШИ В НХЛ

ПАНАРИН НАЗВАН ЛУЧШИМ РОССИЙСКИМ 
ИГРОКОМ В ИСТОРИИ «РЕЙНДЖЕРС»

Русскоязычная версия сайта НХЛ назвала Артемия Панарина лучшим россий-
ским игроком в истории «Рейнджерс», цвета которого в разное время защища-
ли и продолжают это делать 29 россиян, среди которых 2 вратаря, 12 защитни-
ков и 15 форвардов, но именно 27-летний зять Олега Знарока признан лучшим. 

А ведь среди выступавших за «синерубашечников» российских игроков был 
и Сергей Немчинов, который дебютировал за команду из Нью-Йорка в возрасте 
27 лет и сразу забросил 30 шайб за сезон, а также имевший показатель полезно-
сти «+55» в 418 матчах.  При этом российский бомбардирский рекорд в «Рейн-
джерс» принадлежит Алексею Ковалеву - 330 очков в 492 матчах. Но Панарина 
все равно поставили выше всех россиян. Ранее, по версии New York Post, он во-
шел в «Топ-10» спортивных лиц Нью-Йорка, заняв девятую строку. Причем стал 
единственным хоккеистом в рейтинге. 

Напомним, что в 2019 году Панарин подписал соглашение с «синерубашеч-
никами» сроком на 7 лет, общая сумма контракта составила 81,5 миллиона дол-
ларов. В нынешнем сезоне на счету россиянина 95 (32+63) очков в 69 матчах ре-
гулярного чемпионата НХЛ. Он занимает четвёртое место в списке лучших бом-
бардиров лиги.

рую тоже следо-
вало пройти. Ког-
да хорошо – все 
просто! А когда 
не очень – надо 
протестировать 
себя в каких-то 
других условиях!

– Своеобраз-
ная школа моло-
дого бойца. Вы-
живаешь - хоро-
шо, нет - зна-

чит, не судьба. Руки не опускались?
– Но ведь я знал, что за мной бу-

дут наблюдать в «Витязе». Выплывешь 
– значит, останешься в обойме. Пони-
мал, что надо работать, не опускать 
руки, что бы ни происходило вокруг. Я 
ни о чем не жалею. Это было и смешно, 
и забавно. Жизненный опыт.

Из Твери в Ижевск на автобусе 
за 26 часов – школа жизни, 
которую следовало пройти

– Вы имеете в виду тот период, 
когда приходилось ездить по всем 
городам и весям ВХЛ на старом ав-
тобусе?

– Ну да! Иные поездки из города в 
город занимали по 26 часов. Как, на-
пример, из Ижевска в Тверь! Больше 
суток! Еду сам себе покупаешь в доро-
гу, не было никаких сухпайков. У док-
тора минимум медикаментов. Лечить-
ся дома приходилось. Возникала мас-
са всяких историй... Но это путь, кото-
рый следовало пройти. 

– Возмужали, наверное, и как 
мужчина?

– Наверное, ведь «бычки» тогда 
матерые играли в «вышке». Хороший 
уровень. Я очень рад, что такой клуб 
был в моей карьере.

– Главный плюс в том, что мно-
го играли?

– Да, игровое время. Мы, кстати, хо-
рошо шли по ходу сезону, может, в кон-
це не хватало какого-то резерва. Ведь 
на лед выходило всего по 12 человек, 
из них два вратаря. Но, в принципе, мы 
показывали достойную игру и резуль-
тат, за который было не стыдно.

– Наверное, после такого экс-
трима командировка в питерское 
«Динамо» показалась курортом?

– Конечно, в «Динамо» условия 
были хорошие, и сезон сложился удач-
но. Конечно, есть разница, когда тебе 
тащиться из города в город на авто-
бусе по 6-7 часов! Понимаешь, что 
уснешь-проснешься, и все равно оста-
нется еще пару часов ехать.

– Согласитесь, что тот сезон в 
«Динамо» стал для вас переломным 
в карьере?

– Да, естественно. Тут, вероятно, все 
совпало. Меня отравили в клуб, где ра-
ботал Леонид Тамбиев – такой жесткий 
тренер. Ему было без разницы, кого 
критиковать, кого не ставить: врата-
рей, защитников, нападающих. На-
чальников команды гонял… В общем, 
было интересно (смеется). Что касает-
ся хоккея, то тренерский штаб нас так 
подготовил, что мы с первого месяца 
как начали играть, так никому ничего 
и не отдали.

Лучше играть в «вышке», 
чем сидеть запасным в КХЛ
– При этом в любой момент вас 

могли отправить из «Динамо» об-

ратно в «Витязь».
– Да, в такие моменты я просто зво-

нил агенту или руководству и просил 
не дергать – если в этом нет жизнен-
ной необходимости. Для меня было 
лучше играть в «вышке», чем «сидеть» 
вторым, просто попадать в заявку в 
«Витязе». Пошли навстречу, особо не 
напрягали – всего четыре матча про-
вел в том сезоне за подольский клуб. 
В «Динамо» же нашел общий язык 
с руководством, и не было серьез-
ных травм. У нас вообще тогда все со-
шлось: и команда подобралась, и тре-
нерский штаб. Бывает, когда сам чув-
ствуешь: все на ходу, все получается...

– В истории о победе «Динамо» 
в Кубке Петрова интереснее всего 
эпизод, когда Тамбиев после пятого 
рекордного матча с шестью овер-
таймами в финале отравил игро-
ков вместо тренировки в парк ат-
тракционов?

– Когда у тебя хоккеисты провели 
вместо одного матча, считай, три под-
ряд, нет смысла с утра их тащить на ле-
довую тренировку. Тем более что че-
рез день нас ждала следующая игра. 
Тамбиев оказался хорошим психоло-
гом и отвез нас отдохнуть. Мы разве-
ялись, посмеялись. Была хорошая по-
года. А на следующий день выиграли 
Кубок.

– Нестандартный ход, на кото-
рый не каждый тренер может ре-
шиться. В финале-то плей-офф!

– Да, шаг смелый! И Тамбиев, всег-
да жесткий тренер, в финале на это по-
шел. Риск! Но представляете, мы прие-
хали бы утром в «Юбилейный», форма 
еще не высохла. Ни эмоций, ни сил, а 
нам бы еще сказали: идите на лед, тре-
нируйтесь…

– Жестко!
– Да. Исход серии мог бы поме-

няться кардинально. Проиграй следу-
ющую встречу, и счет уже 3-3. А седь-
мой матч, как известно, лотерея. Вот и 
думайте! Некоторые говорили потом: 
посмеялись и на шару выиграли! Но 
это не мелочи.

Жесткой паники у Кудашова 
не замечал

– Кстати, сколько вам надо вре-
мени, чтобы после неудачного мат-
ча прийти в себя?

– Буквально уже на следующий 
день готов. Просто надо посмотреть 
свои нарезки, понять, что к чему. Если 
запиливать себя – можно потерять 
уверенность. Ни к чему хорошему это 
не приведет.

– Правда, что для вас удачный 
результат команды важнее, чем 
личная статистика?

– Да, для меня приятнее, если моя 
команда выиграет, допустим, 8:6! Это 
лучше проигрыша по буллитам 0:1 – 
если даже я хорошо сыграл.

– Наставник СКА Алексей Куда-
шов чем-то отличается от тре-
неров, с которыми вы раньше рабо-
тали?

– Алексей Николаевич – очень спо-
койный человек. Жесткой паники я у 
него не замечал. Кудашов понимает, 
что мы можем и что он хочет видеть. 
Если главному тренеру что-то не нра-
вится, он быстро все скорректирует. И 
еще его окружают сильные помощни-
ки.

Игорь ГУРФИНКЕЛЬ. 
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ВЕСТИ С ДОПИНГОВЫХ ФРОНТОВ

СПАСТИ ЧЕМПИОНА УСТЮГОВА
В борьбу за российских спортсменов вступили российские ученые

ГАНДБОЛ. ЕВРО-2020. ЖЕНЩИНЫ

РОССИЯ - В ПЕРВОЙ КОРЗИНЕ 
ЖЕРЕБЬЕВКИ 

18 июня в Вене пройдет жеребьевка женского чемпионата Европы 
2020 года, который планируется провести в Дании и Норвегии с 3 по 20 
декабря 2020 года.

16 участников турнира разделены на четыре корзины в соответ-
ствии с результатами Евро-2018. Сборная России попала в сильнейший 
квартет вместе с Францией, Нидерландами и Румынией.

Корзина 1: Франция, РОССИЯ, Нидерланды, Румыния
Корзина 2: Норвегия, Швеция, Венгрия, Дания
Корзина 3: Черногория, Германия, Сербия, Испания
Корзина 4: Словения, Польша, Чехия, Хорватия
Для каждой из будущих групп заранее определены место проведе-

ния предварительного раунда и по одной команде-участнице.
Группа A (Хернинг): Дания.
Группа B (Фредриксхавн): Швеция.
Группа C (Тронхейм): Нидерланды.
Группа D (Тронхейм): Норвегия.
Основной раунд, в который выйдут по три лучшие команды каждой 

группы, примут датский Хернинг и норвежский Ставангер. Решающая 
часть турнира: полуфиналы, матчи за 5-е и 3-е места и финал состоят-
ся в Осло.

Шахматы оказались одним из ред-
ких видов спорта, в который продол-
жают играть, хотя игры перемести-
лись в онлайн-пространство. И это 
не просто забава. В нынешних непро-
стых условиях пандемии коронавиру-
са шахматы вносят свой вклад в борь-
бу с этой бедой.

Александр Грищук выиграл бла-
готворительный онлайн-турнир по 
блицу «Сборная - России». Собранные 
средства будут направлены на борьбу 
с пандемией коронавируса.

В турнире приняли участие восемь 
ведущих шахматистов из разных реги-
онов России: Грищук (Москва), Влади-
мир Крамник (Краснодарский край), 
Сергей Карякин (Крым), Ян Непомня-
щий (Брянская область), Петр Свид-
лер (Санкт-Петербург), Евгений Тома-
шевский (Саратовская область), Эрне-
сто Инаркиев (Кавказ) и Александр Ря-
занцев (Урал и Сибирь).

По итогам круговой части турни-
ра лучшим с 10,5 балла стал Крамник. 
В полуфинале чемпион мира встре-
тился с Грищуком: соперники обме-
нялись победами черными фигурами, 
в «армагеддоне» белыми был силь-
нее Грищук. В другом полуфинале То-
машевский в первой партии белыми 
обыграл Свидлера, вторая партия за-
вершилась вничью. 

Грищук одержал досрочную по-
беду в финале, обыграв Томашев-
ского в трех партиях. Александр не 
переоценивает значимость своей 
онлайн-победы.

«Все три партии финала получились 
очень сложными, - отметил Грищук. - У 

Евгения был перевес в первой и тре-
тьей партиях, и во второй шла пример-
но равная борьба. Мне повезло. Глав-
ное, что этот турнир в целом состоял-
ся. Борьба была очень интересной на 
всех этапах. Я хотел бы поблагодарить 
всех участников, всех, кто был прича-
стен к организации этого соревнова-
ния, кто внес пожертвования… Логич-
но, что в сегодняшнее время шахматы 
ушли в онлайн, это один из немного-
численных видов спорта, который 
остается доступен. Тем не менее это не 
альтернатива живым соревнованиям, 
в первую очередь из-за того, что в он-
лайне при желании легко жульничать. 
Все будет упираться в порядочность 
людей, но ведь жулики всегда найдут-
ся. Поэтому в онлайне можно прово-
дить благотворительные, дружествен-
ные турниры, но по-настоящему важ-
ные - нельзя».

«Формат турнира оказался доволь-
но интересным. Блиц - это динамика, 
эмоции, плюс были видны лица участ-
ников, оказалось очень смотрибель-
но. Даже те мои знакомые, которые 

не разбираются в шахматах, призна-
вались, что следили за трансляцией. 
Зрителям понравилось, это важно», - 
рассказал один из инициаторов про-
ведения турнира, 14-й чемпион мира 
Владимир Крамник.

Согласно сообщению Федерации 
шахмат России, на момент окончания 
соревнования собрано 24 миллиона 
670 тысяч рублей. Эти деньги распре-
делятся по больницам в восьми рос-
сийских регионах, независимо от того, 
кто какое место занял в турнире.

Благотворительный турнир 
«Сборная - России»

Итоговое положение после двух 
кругов блицтурнира. 1. Владимир 
Крамник - 10,5 очка. 2. Петр Свидлер 
- 9. 3-4. Евгений Томашевский и Алек-
сандр Грищук - по 8. 5. Сергей Каря-
кин - 7,5. 6.  Эрнесто Инаркиев - 5,5. 7. 
Ян Непомнящий - 5. 8. Александр Ря-
занцев - 2,5.

Полуфинал. Грищук - Крамник - 2:1 
(«армагеддон»). Томашевский - Свид-
лер - 1,5:0,5.

Финал. Грищук - Томашевский - 3:0.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Андрей ФИЛАТОВ: В России много неравнодушных людей

- Этот турнир, это событие было показано в прямом эфире на всю страну, - от-
метил президент Федерации шахмат России Андрей Филатов. - Любители 
шахмат увидели игру самого сильного любителя в мире - Владимира Крамни-
ка, и наших шахматистов-«сборников», проект получился. Очень много физиче-
ских и юридических лиц откликнулись. Конечно, большое участие принял фонд 
Геннадия Тимченко. Турнир показал, что в России много неравнодушных людей. 
Он уже закончился, но какие-то средства все еще поступают на счет. Со следую-
щей недели начнем помогать обозначенным больницам и учреждениям, будем 
отчитываться, чтобы все видели, куда и как поступают заработанные средства.

БОКС. СУПЕРТЯЖЕЛЫЙ ВЕС

ТАЙСОН И ХОЛИФИЛД ВОЗВРАЩАЮТСЯ НА РИНГ
Вслед за 53-летним Железным Майком о возобновлении карьеры объявил 57-летний абсолютный чемпион

Легендарный американский бок-
сер, бывший абсолютный чемпион 
мира Эвандер Холифилд объявил о 
возвращении на ринг.

57-летний Холифилд будет участво-
вать в выставочных поединках, сред-
ства от которых пойдут на благотвори-
тельность. «Чемпион вернулся. Я хо-
тел бы объявить, что вернусь на ринг. 
Я буду бороться в выставочных боях за 
великое дело», - цитирует Холифил-
да TMZ Sports.

Холифилд - единственный в исто-
рии супертяжеловес, в активе которо-
го есть чемпионские пояса всех четы-
рех престижных версий - Всемирного 
боксерского совета (WBC), Всемирной 
боксерской ассоциации (WBA), Меж-
дународной боксерской федерации 
(IBF) и Всемирной боксерской феде-
рации (WBF). Он становился абсолют-
ным чемпионом мира в первой тяже-
лой и супертяжелой весовых катего-
риях. Холифилд трижды признавался 
лучшим боксером года по версии жур-
нала The Ring (1987, 1996, 1997). В его 
активе 57 боев, 44 победы (29 - нокау-
том), 10 поражений и две ничьи, еще 
один поединок был признан несосто-

явшимся.
«Дедушка» профессионального 

бокса, как называют Эвандера, решил 
последовать примеру своего непри-
миримого соперника - Майка Тайсона, 
который ранее объявил о своем воз-
вращении в спорт. 

«Хочу вернуться в зал, набрать 
форму, чтобы проводить по три или 
четыре раунда на ринге, в показатель-
ных боях для благотворительности. 
Соберу денег, чтобы помочь таким же 
бедолагам, как и я», - заявил 53-летний 
Железный Майк. 

По информации Daily Mail, бывше-
му чемпиону мира по боксу среди су-
пертяжеловесов предложили милли-
он долларов за участие в боксерском 
поединке. Соперником легендарного 
боксера может стать известный «су-
пертяж» и регбист новозеландец Сон-
ни Билл Уильям.

Первые дни занятий давались Май-
ку очень непросто. «Мне больно. Та-
кое ощущение, словно меня отпина-
ли три мужика», - признался он. Одна-
ко вскоре настроение боксера пере-
менилось.

«Чувствую сейчас, что я неудержим. 

Боги войны разбудили меня. Они зажг-
ли огонь в моем эго, и я намерен сно-
ва отправиться на войну. Только пред-
ставьте: если я выйду на ринг и вновь 
буду драться, то смогу помочь всем 
тем людям и животным, о которых мы 
говорим. Это является моей главной 
целью», - отметил легендарный боец.

Тайсон в 1989 и 1990 годах призна-
вался лучшим боксером вне учета ве-
совых категорий. Американец явля-
ется самым молодым в истории обла-
дателем титула чемпиона в тяжелом 
весе. На момент триумфа ему было 20 
лет, четыре месяца и 22 дня. Железный 
Майк не выступал с 2005 года. Всего на 
его счету 50 побед (44 из них - нокау-
том), он потерпел 6 поражений.

Теперь у Холифилда и Тайсона по-
явится отличная возможность завер-
шить свой давний спор. Боксеры про-
вели два поединка в период с 1996 
по 1997 год, в обоих победу одержал 
Холифилд. В первом случае Тайсон в 
11-м раунде был отправлен в нокаут, 
по ходу второго боя его дисквалифи-
цировали после двух укусов за уши 
соперника. При этом Майк не считает 
себя проигравшим.

МЕЖДУ ТЕМ

ЖЕНСКИЙ 
ЕВРО-2020 ПОД 

УГРОЗОЙ СРЫВА 
Женский чемпионат Европы по гандболу 

2020 года под угрозой, сообщает prosport.ro. За 
200 дней до старта о проблемах, которые мо-
гут помешать проведению турнира, сообщает 
один из организаторов - Норвегия. В этой стра-
не до 15 сентября запрещены спортивные со-
ревнования с присутствием более 200 зрите-
лей. По данным организаторов, в декабре огра-
ничения останутся, а число зрителей на трибу-
нах не сможет превышать 500.

Чемпионат Европы пройдет в Дании и Нор-
вегии и должен стартовать 3 декабря. В Норве-
гии запланированы 26 встреч на аренах, вме-
щающих по 7500 зрителей. 

Думается, что ситуация всё же не столь без-
надежна. Если не справится Норвегия, наверня-
ка соседи помогут. Есть еще время.

ПЛАВАНИЕ

ЧМ-2020 СОСТОИТСЯ В СРОК
Международная федерация плавания (FINA) не собирается переносить или 

отменять чемпионат мира по плаванию на короткой воде, сообщил РИА «Но-
вости» член бюро FINA, президент Всероссийской федерации плавания Влади-
мир Сальников.

«Пока проведение декабрьского чемпионата мира в силе, но понятно, что в 
нынешней ситуации все следят за тем, как будут развиваться события и какой 
будет эпидемиологическая ситуация в ближайшие месяцы», - сказал Сальников 
по телефону. Чемпионат мира по плаванию на короткой воде запланирован для 
проведения в Абу-Даби 15 - 20 декабря.

Временное затишье в борьбе с до-
пингом, связанное с борьбой с коро-
навирусом, завершилось. Как сообщил 
глава Российского антидопингового 
агентства (РУСАДА) Юрий Ганус, тести-
рование отечественных спортсменов 
возобновится с третьей декады мая. В 
апреле этот вопрос был детально про-
работан, и пришла пора его воплоще-
ния на практике. При этом, как подчер-
кнул глава РУСАДА, будут предприня-
ты особые меры по защите как специ-
алистов, так и находящихся в режиме 
самоизоляции спортсменов. 

Не дремлет и Всемирное антидо-
пинговое агентство. В начале мая экс-
перты ВАДА обнаружили еще четыре 
положительные допинг-пробы рос-
сийских спортсменов в ходе перепро-
верки представленных образцов из 
Московской антидопинговой лабо-
ратории. Всего были проверены 298 
российских спортсменов. Их допинг-
пробы в период с 2012 по 2015 год со-
держались в московской лаборато-
рии. 

По результатам расследования в 
27 международных федераций была 
передана информация по 145 атле-
там, с чьими допинг-пробами, по вер-
сии ВАДА, проводились манипуля-
ции. Именно этот факт уже стал пово-
дом для четырехлетнего отстранения 
сборных России от участия в крупней-
ших международных соревновани-
ях, включая Олимпиаду и чемпионаты 
мира. На это решение РУСАДА подало 
апелляцию в Международный спор-
тивный суд (CAS). 

В специальном заявлении ВАДА в 
очередной раз подчеркнуло, что наде-
ется на рассмотрение этой апелляции 
до начала перенесенной на следую-
щий год Олимпиады в Токио. Уж очень 
не хотят видеть там российский флаг и 
слышать российский гимн. Хотя заяв-
ления на выступления в нейтральном 
статусе уже в нынешнем сезоне у на-
ших ведущих легкоатлетов Марии Ла-
сицкене, Анжелики Сидоровой и Сер-
гея Шубенкова милостиво приняли. 

Между тем Международный союз 
биатлонистов уже принял меры по 
сигналу ВАДА. Только с дисквалифи-
кацией Евгения Устюгова, которая по-
влекла за собой лишение российской 
эстафетной команды завоеванной на 
Олимпиаде-2014 золотой медали, не 
все так просто. Если поводом стала 
якобы положительная допинг-проба 
на стероид, взятая в 2013 году, то она 
своевременно была уничтожена Гри-
горием Родченковым. И что бы там 
сейчас ни писал главный борец с го-
сударственной допинговой системой 
в России в выпущенной в США книге, 
без главной улики подобное обвине-
ние в любом суде, включая CAS, рас-
сыплется сразу. 

Возможно, поводом для наказания 
Устюгова стали аномальные показате-
ли его биометрического паспорта. На 
это ВАДА обратило внимание еще в 
феврале 2010 года, когда Устюгов заво-
евал золото в масс-старте на Олимпиа-
де в Ванкувере. Только вплоть до 2017 
года, когда истекал срок давности по 
ванкуверским делам, Евгений так и вы-
ступал на всех соревнованиях с повы-
шенным гемоглобином. 

Взявшийся исследовать этот фено-
мен директор Института молекуляр-
ной биологии РАН Александр Мака-
ров обнаружил, что у Устюгова и даже 
у его родителей редкая генная мута-
ция, которая и привела к аномаль-
ным показателям в биопаспорте. Уче-

ный с мировым именем даже отметил 
этот факт в сеансе видеосвязи с Пре-
зидентом РФ Владимиром Путиным и 
удостоился благодарности главы госу-
дарства за деятельное участие в судь-
бах прославленных российских спор-
тсменов. Исследование было выпол-
нено по просьбе адвокатов биатло-
ниста, которые обратились в научный 
институт для проведения исследова-
ния ДНК Устюгова. 

Можно не сомневаться в автори-
тете российского ученого с мировым 
именем в научных кругах. Только для 
победы в CAS и возвращения россий-
ской сборной сочинской медали это-
го мало. Ведь пока даже непонятно, за 
что покарали Устюгова - за повышен-
ный уровень гемоглобина или за яко-
бы уничтоженную допинг-пробу, сле-
ды информации о которой в виде за-
шифрованных кодов все-таки сохра-
нились в тщательно проверяемой сей-
час базе данных. 

К великому сожалению, приходит-
ся констатировать, что обещания рос-
сийских чиновников защитить наших 
спортсменов в международных спор-
тивных инстанциях остаются пустым 
звуком. Два с лишним года назад сра-
зу же после того, как в допинг-пробе 
бронзового призера Олимпиады-2018 
в дабл-миксте керлингиста Алексан-
дра Крушельницкого был обнаружен 
мельдоний, чиновники созвали и с 
помпой провели пресс-конференцию 
в «Юбилейном». Пообещали, что в 
кратчайшие сроки непременно разы-
щут и накажут истинного виновника. 
Действительность превзошла худшие 
ожидания: никакого супостата, есте-
ственно, не нашли, а Крушельницкому 
впаяли максимальный, четырехлет-
ний, срок дисквалификации. 

Его напарница и по совместитель-
ству супруга Анастасия Брызгалова 
без особого успеха продолжала ка-
рьеру в классическом керлинге, пока 
ее муж зарабатывал на жизнь скром-
ными мастер-классами для «чайни-
ков». В конце концов чемпионке мира 
в дабл-миксте это надоело. На минув-
шей неделе Брызгалова объявила о 
завершении спортивной карьеры и 
начале тренерской. Ей предложена 
должность тренера в сборной России 
по дабл-миксту. 

Правда, Анастасия подчеркнула, 
что не исключает возможности воз-
вращения в керлинг в качестве спор-
тсменки. Несложно предположить, что 
необходимым условием для этого яв-
ляется возвращение после заверше-
ния срока дисквалификации Крушель-
ницкого. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.
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